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LA JUNTA BUSCA APOYOS 

‘Crowdfunding’ 
empresarial para la 
línea 3 del metro 

La financiación del tramo norte 
de la línea 3 del metro de Sevilla 
está siendo un verdadero 
quebradero de cabeza para la 
Junta. Cansada de llamar 
insistentemente a las puertas del 
Gobierno central, que retrasa 
una y otra vez la aprobación del 
compromiso adquirido con la 
ciudad, ayer la consejera de 
Fomento, Marifrán Carazo, abrió 
la mano a la financiación privada 
para costear la construcción de 
este tramo del subterráneo 
sevillano. Así se lo hizo saber 
ayer a los representantes de la 
construcción Gaesco y de la 
Confederación de Empresarios 
(CES) en una reunión en la que el 
presidente de la CES, Miguel Rus, 
apeló a la «unidad de todas las 
partes» para sacar adelante una 
obra de esta envergadura. 
«Creemos que ese es el camino a 
seguir, trabajar todos juntos y 
que la ampliación del metro de 
Sevilla sea una realidad en el 
menor tiempo posible». 

ABC

El director deportivo del Sevilla, Monchi, dejó la 
operación prácticamente cerrada este fin de 
semana. El francés Anthony Martial será sevillis-
ta hasta final de temporada. Así se lo había 
prometido a su entrenador, Julen Lopetegui, que 
ya tiene al delantero top que anhelaba para 
afrontar un final de temporada que ilusiona al 
sevillismo. Convencido el jugador del proyecto de 
Nervión —ha rechazado ofertas de Juventus y 

Barça— solo le quedaba al club sevillista acordar 
con el Manchester United su cesión hasta junio. 
Entre cinco y seis millones deberá finalmente 
abonar el Sevilla por los cuatro meses que 
Martial pase en sus filas, menos de la mitad de la 
ficha que percibía en el club inglés. Ayer el galo 
llegó a la ciudad y mañana estará con el grupo 
para preparar el próximo partido contra Osasu-
na. El sueño liguero sevillista necesita sus goles.

 MARTIAL JUGARÁ EN NERVIÓN HASTA FINAL DE TEMPORADA 

Cesión top para un Sevilla que quiere seguir soñando

MANUEL GÓMEZ
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

La consejera de Fomento, Marifrán Ca-

razo, abre la mano a la financiación 

privada para costear la construcción 

del tramo norte de la línea 3 del metro. 

Así se lo trasladó ayer a representan-

tes de la patronal de la construcción 

Gaesco y de la Confederación de Em-

presarios (CES), con su presidente, Mi-

guel Rus, a la cabeza, a los que recor-

dó que «tenemos la referencia del con-

venio de 2005, que fue una colaboración 

público-privada con una participación 

del Estado y de la Junta».  

Carazo consideró que «es funda-

mental que el empresariado participe 

en todas tareas, no sólo en la construc-

ción, ha de ser pieza esencial para fa-

vorecer esa construcción y ayudar a 

financiar la infraestructura. Si toma-

mos como ejemplo aquel convenio, ve-

mos cómo una pata de la financiación 

fue mediante la colaboración publico-

privada, con la participación de las 

empresas desde primer minuto». Así, 

dijo que «no se puede descartar esa 

idea, ni la referencia a ese convenio», 

que propondrá como modelo a la mi-

nistra de Transportes y Movilidad, Ra-

quel Sánchez, el próximo 3 de febrero 

en Madrid. Previamente la titular de 

Fomento acudirá a un foro en el que 

estará acompañada por los mismos 

representantes empresariales con los 

que se reunió ayer en la Consejería para 
contar con su apoyo.  

Pero para la entrada de los mismos 

en el proyecto es necesario un cambio 

en la Ley de Desindexación y la Ley de 

Contratos en el Sector Público, que 

vinculan los precios y las rentas al IPC 

e interfiere en los plazos máximos de 

colaboración de las empresas en obras 

públicas. Ese cambio de la norma, que 

fue aprobada en 2017, sería fundamen-
tal para que se involucrasen en una in-

fraestructura que tiene un plazo de 

ejecución de unos ocho años.  

Esa será una de las propuestas que 

Carazo lleve a la reunión con la minis-

tra, en la que estará acompañada por 

el alcalde, Antonio Muñoz. Lo plan-

teará junto con el modelo del conve-

nio para la financiación del tramo nor-

te, que tiene un coste de 1.045 millo-

nes de euros. El compromiso que es-

pera obtener del Ejecutivo central es 

que asuma entre un tercio y la mitad 

del montante.  

Por su parte, el presidente de la 

CES, que participó en el encuentro ce-

lebrado ayer, mostró su «total apoyo» 

al proyecto para que «se convierta en 

una realidad en el menor tiempo po-

sible». Miguel Ruz agradeció la pre-

disposición de la consejera a escu-

char al empresariado con la invita-

ción el pasado 12 de enero a la 

presentación oficial del proyecto y 

con esta nueva cita en la que abre la 

puerta a tomar partido en la finan-

ciación.  

No obstante, Rus apeló a la «unidad 

de todas las partes», que consideró 

«muy importante» para sacar adelan-

te una obra de esta envergadura. «Cre-

emos que ese es el camino a seguir, tra-

bajar todos juntos y que la ampliación 
del metro de Sevilla sea una realidad 

en el menor tiempo posible». De la mis-

ma forma insistió en que «un proyec-

to como este no va a tener problemas, 

tendrá el apoyo de todos, la financia-

ción y los recursos suficientes porque 

es viable, sostenible y necesario», pero 

pidió una mayor concordia en torno 

al mismo para que nada lo demore. 

La Junta abre la 
mano a la empresa 
privada para costear 
la obra del metro

∑ Los empresarios piden 
unidad política en 
torno a este proyecto 
para garantizar que 
salga adelante

La consejera Marifrán Carazo muestra el proyecto del metro a miembros de la CES y Gaesco  // ABC

El Ayuntamiento de Sevilla 
celebrará el lunes un Pleno 
extraordinario sobre la 
financiación de la línea 3 del 
metro. La sesión se ha convo-
cado después de que el grupo 
municipal de Vox presentara 
la iniciativa, que calificó de 
«urgente», y lograra el apoyo 
de PP y Cs, con motivo del 
plantón de la ministra de 
Transportes, Raquel Sánchez, 
al alcalde, Antonio Muñoz y a 
la consejera de Fomento, 
Marifrán Carazo. A este 
respecto, el candidato del PP a 
la Alcaldía, José Luis Sanz, 
lamentó que el regidor, 
permanezca «callado y sumiso 
ante un nuevo desprecio del 
presidente Pedro Sánchez al 
proyecto, por el que no tiene 
absolutamente ningún 
interés». Por su parte, Antonio 
Muñoz dijo estar «muy 
tranquilo» con las garantías 
que ha presentado el Gobierno 
central hacia este proyecto. 

El Pleno abordará 
el asunto del  
metro el lunes
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Ana S. Ameneiro

La consejera de Fomento de la
Junta va a plantear en la reunión
del próximo 3 de febrero en Ma-
drid sobre la línea 3 del Metro
que mantendrá con la ministra
de Transportes, Raquel Sán-
chez, que se modifique la ley de
Desindexación (aprobada por
Rajoy en 2015) para que el capi-
tal privado pueda participar en
la financiación desde el inicio de
una forma rentable, aparte de
plantear la financiación al Go-

bierno central. “Para que pue-
dan participar los empresarios
en la financiación es necesario
que se modifique la ley de Desin-
dexación”, declaró ayer la con-
sejera tras mantener una reu-
nión en su Consejería con repre-
sentantes de la Confederación
de Empresarios de Sevilla (CES)
y de la asociación de promotores
y constructores de Sevilla
(Gaesco) durante toda la tarde.

Carazo recuerda que no es la
primera vez que se pide al Gobier-
no central que cambie esa ley. El

presidente de la Junta, Juanma
Moreno, hasta en cinco ocasiones
lo ha solicitado en la conferencia
de presidentes para que la cola-
boración público-privada facilite
la financiación en proyectos fun-
damentales como el Metro.

En efecto, la Ley 2/2015, de
30 de marzo, de Desindexación
de la economía española, apro-
bada en 2015 por Rajoy, limita
actualmente la rentabilidad del
inversor que quiera participar
en una obra pública (por ejem-
plo el Metro de Sevilla) a una
horquilla del 2%-2,5% al 4%,
cuando por lo general los fondos
de inversión trabajan con una
rentabilidad del 7% y durante la
obra del 14%.

“Hay que seguir trabajando
juntos en la ampliación del Metro

de Sevilla. Nos parece crucial que
el empresariado participe en to-
das las tareas que vienen a partir
de ahora, no sólo en la construc-
ción, sino en ayudar a financiar
esa infraestructura”, afirmó Ca-
razo. Recuerda que el acuerdo de
2005 de financiación de la línea
1 del Metro incluía la participa-
ción de los privados desde el pri-
mer minuto en la construcción y
en su explotación. “No podemos
descartar esta idea. La referencia
es ese convenio de 2005”, dijo
Carazo. El presidente de CES, Mi-
guel Rus, recalcó el apoyo de los
empresarios y Gaesco a la línea 3
y que “tendrá todo el apoyo, la fi-
nanciación y los recursos necesa-
rios”. Los empresarios acompa-
ñarán a la consejera a Madrid el
día 3 de febrero.

● Pedirá el 3 de febrero a la ministra
de Transportes que se cambie la ley de
Desindexación que frena a los inversores

Carazo reclama un cambio legal que
permita capital privado en el Metro

CONSEJERÍA DE FOMENTO

La consejera Marifrán Carazo con su equipo junto a los representantes de la CES y de Gaesco, ayer.
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E. MARTOS 

SEVILLA 

La instalación de terrazas en los apar-
camientos es una medida que tiene fe-
cha de caducidad, pero que todavía no 
ha expirado. El Ayuntamiento de Se-
villa permitirá a los hosteleros que 
mantengan las plataformas de vela-
dores este año «porque todavía no ha 
terminado la crisis sanitaria». Así lo 
confirman a ABC fuentes municipa-

les ahora que se cumple un año de la 
concesión de las primeras licencias 
para ello.  

Ese era precisamente el plazo que 
se habían marcado en un principio 
ambas partes, a la espera de que para 
estas fechas la pandemia estuviera 
superada. Sin embargo, la situación 
sigue siendo delicada y, por tanto, hay 
que mantener estas soluciones tem-
porales. Las fuentes consultadas ase-
guran que «no se dio ninguna fecha 
límite» y que «tampoco hay cambios 
en las circunstancias excepcionales 
que motivaron las medidas de apoyo 
a los hosteleros, tal como se acordó 
y quedó reflejado en la ordenanza mu-
nicipal». También recuerdan que «se 
decidió con el sector revisar la orde-

nanza de veladores una vez que se su-
perara la pandemia, no durante la 
misma», dando así margen para que 
puedan superar esta crisis de la me-
jor manera posible. 

A día de hoy la Gerencia de Urba-
nismo ha concedido licencia a alrede-
dor de medio centenar de negocios en 
la ciudad para instalar plataformas en 
zonas de estacionamiento situadas 
principalmente en Triana y el Casco 

Los bares mantendrán las terrazas 
en los aparcamientos este año

∑ La medida seguirá 
vigente mientras dure 
la crisis sanitaria, luego 
se desmontará

Histórico. Las primeras solicitudes se 
resolvieron cuatro meses después de 
la modificación de la ordenanza, con 
lo que los establecimientos pudieron 
empezar a ocupar estos espacios en 
febrero cuando la tercera ola obliga-
ba a adelantar el horario de cierre y 
reducía los aforos en el interior. La ad-
vertencia fue que sería una medida 
temporal y sujeta a una serie de con-
dicionantes, entre ellos la colocación 
de una tarima que iguale el espacio de 
terraza con el acerado y un límite má-
ximo de mesas. 

Sobre el papel, estos permisos se 
han concedido en precario para evitar 
su extensión en el tiempo, siempre vin-
culados a la crisis del Covid-19, pero 
lo cierto es que no se ha puesto fecha 
límite. Eso sí, se ha dejado claro que 
una vez que se supere la emergencia 
habrá que desmontarlas. Esta flexibi-
lidad de la ordenanza de veladores se 
aprobó en la Junta de Gobierno Local 
en octubre de 2020 para aquellos ne-
gocios que carecen de terraza y tam-
poco disponen de espacio en la acera 
para instalarla.  

Condiciones 

Las dos opciones que dio el Ayunta-
miento fueron usar excepcionalmen-
te plazas de aparcamiento o un espa-
cio o viario no vinculado frente a la fa-
chada que implique el cruce de calzada. 
Eso ha permitido a algunos locales dis-
poner de varios huecos para estacio-
nar en zonas donde ya de por sí es di-
fícil dejar el coche, lo que ha genera-
do malestar entre los vecinos.  

Ambos colectivos, el profesional y el 
de residentes, han mostrado interés es-
tos días sobre la decisión municipal 
tras cumplirse el primer aniversario. 
Los primeros confiaban en poder alar-
gar estas terrazas covid todo lo posible 
para rentabilizar la inversión y aumen-
tar la clientela, ya que sigue habiendo 
reticencias a consumir en el interior de 
los salones. Por el contrario, los veci-
nos desean que se dé por concluido el 
permiso en vista de que ya no hay res-
tricciones de aforo ni de horario y pue-
dan recuperar así las plazas de aparca-
miento en el exterior que se han perdi-
do. La decisión municipal es firme: las 
plataformas tienen fecha de caducidad, 
pero todavía no se ha superado. 

La modificación de la 
ordenanza se abordará  
con el sector cuando se 
haya superado la 
emergencia sanitaria

Una de las plataformas que se han instalado para ubicar veladores durante la pandemia  // MANUEL GÓMEZ
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SUSANA ALCELAY / DANIEL CABALLERO 

MADRID 

Los resultados de una gestión raquíti-

ca y poco eficiente de los fondos euro-

peos está teniendo las primeras con-
secuencias para España. La falta de 

concreción de proyectos de enverga-

dura ya está provocando que las gran-

des multinacionales miren a países eu-

ropeos más eficientes en la gestión para 

desplegar inversiones millonarias, como 

es el caso de Francia, Italia y Portugal. 

España no tiene aún convocatorias 

de relevancia y está más centrada en 

planes muy atomizados, según asegu-

ran las fuentes consultadas. Y de los 

Perte (Proyectos Estratégicos para la 

Recuperación y Transformación Eco-

nómica) se sabe poco más que el nom-

bre. En estos momentos no hay ni una 

sola convocatoria que esté ya en fun-

cionamiento, lo que está espantando 

a las multinacionales, que han puesto 

el foco en países donde la ejecución de 

los fondos está mucho más avanzada 

y el proceso es más transparente y me-

nos politizado.  

Las multinacionales se quejan de 

que esta falta de concreción está es-

pantando las inversiones y provocan-

do en el tejido productivo inseguridad 

jurídica sobre cómo poder participar 

y contribuir a transformar el modelo 

productivo. Esperaban la concreción 

de las convocatorias en España y han 

visto que estas no se materializan al 

ritmo que esperaban y que, además, 

existe dificultad para acceder a pro-

yectos de relevancia. Los famosos Per-

te prometían despejar la llegada de los 

fondos al torrente sanguíneo de la eco-
nomía, se concibieron como la herra-

mienta con la que se esperaba conver-

tir a España en una economía compe-

titiva y moderna, pero el paso de las 

musas al teatro se le resiste a Pedro 

Sánchez. Las consecuencias de esta pa-

rálisis ya se pueden medir. Regiones 

como Andalucía, Cantabria o Asturias 

ya están perdiendo inversiones claves 

para el territorio, según confirman las 

fuentes empresariales consultadas por 

este diario.  

La CEOE fue la primera en dar la voz 

de alarma sobre la posible fuga de in-

versiones. En su primer informe de se-

guimiento sobre los fondos se quejó de 

la lentitud en la llegada de los recur-

sos a empresas y autónomos y resaltó 

el mejor comportamiento comparati-

vo que se observa en otros países como 

Francia, que en agosto pasado ya ha-

bía desembolsado el 30% de los recur-

sos del plan, Italia o Portugal. Esta si-

tuación le llevó a advertir del riesgo de 

que los inversores privados se cansen 

de esperar y se decanten por priorizar 

sus proyectos en otros países por de-

lante de España. 

El ejemplo de Francia 
Entre los ejemplos a seguir destaca cla-

ramente Francia, según destacan las 

fuentes empresariales. Otros territo-

rios también han logrado avanzar en 

ejecución y concretar inversiones pero 

son los galos los que despiertan más 

envidia en el tejido productivo. Mien-

tras tanto, en España todo está por ha-

cer.  

En esta línea ya se han pronuncia-

do empresas con nombres y apellidos 

para denunciar el descontrol en el pro-

ceso de gestión de los recursos que vie-

nen de Europa. Carlos Tavares, el CEO 

de Stellantis, el mayor fabricante en el 

mercado español de baterías, explica-

ba hace unos días en una serie de en-

trevistas con varios medios europeos, 

que la firma ya planifica plantas de ba-

terías en Alemania, Francia e Italia des-

pués de quejarse de que «el Gobierno 

español aún no nos ha llamado». 

El descontento por el caos en la ges-

tión ha llegado también desde un gi-

gante empresarial como Airbus, que 

ha confiado en los fondos europeos 

para revitalizar un negocio muy mal-

tratado por la pandemia. Sin embar-

go, alertó de que el Gobierno español 

no está haciendo el esfuerzo suficien-

te para conseguir que esas ayudas lle-

guen al sector aeroespacial. Así lo des-

veló en un informe interno del consor-

cio adelantado por ‘El País’, en el que 
lanzó duras críticas contra el Ejecuti-

vo de Pedro Sánchez por la «falta de 

coordinación y liderazgo de las enti-

dades públicas», que ha provocado, a 

su juicio, un bloqueo en la puesta en 

marcha de esos fondos. 

El problema de los Perte 
Así, la gran preocupación de las mul-

tinacionales está en los Perte. Hay va-

rios aprobados en Consejo de Minis-

tros, otros anunciados y otros en estu-

dio, pero si no se traduce en su puesta 

en funcionamiento, de nada sirve. Las 

fuentes consultadas muestran la preo-

cupación, en concreto, por el Perte del 

vehículo eléctrico y también por el de 

la energía, los que teóricamente debe-

rían ir más avanzados.

La parálisis de Sánchez con los 
fondos europeos ahuyenta de 
España a las multinacionales 

∑ Regiones como 
Andalucía, Cantabria y 
Asturias  
han perdido 
inversiones clave

La Autoridad Independiente 
de Responsabilidad Fiscal 
(Airef) denunció ayer que el 
Gobierno «se aparta de la 
recomendación de que el 
Plan Presupuestario incorpo-
re todas las medidas previs-
tas y el impacto fiscal de los 
fondos europeos». Pero 
detalló también que Hacien-
da ha decidido no seguir esta 
recomendación «alegando 
que el plan presupuestario ya 
incorpora parte de esa 
información y que otra no es 
necesaria, ya sea por carecer 
de impacto en el déficit 
público o porque no se exige 
en el código de conducta que 
determina el contenido del 
plan presupuestario».

La Airef se queja de 
que no se detalla el 
impacto fiscal

Pedro Sánchez, con la ministra de 

Hacienda, María Jesús Montero  // EFE
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

Tras casi 21 años en el edificio La Unión 
y el Fénix, ubicado frente al Ayunta-
miento de Sevilla, la oficina del bufete 
Cuatrecasas en la capital andaluza se 
mudará en marzo al rascacielos de la 
Cartuja, donde ocupará los 1.400 me-
tros cuadrados de la planta novena. El 
despacho creció un 20% en 2021 y pre-
vé que esta mudanza vendrá acompa-
ñada de nuevo de un crecimiento de dos 
dígitos en 2022, según José Moya, socio 
director de la oficina de Cuatrecasas en 
Sevilla desde enero de 2021. 

El propietario de La Unión y el Fénix 
ha puesto a la venta el inmueble y no ha 
renovado los contratos de alquiler de 
los actuales inquilinos, razón por la que 
Cuatrecasas se muda. «Hemos conver-
tido esa necesidad en oportunidad por-
que el cambio de oficina no lo vemos 
sólo como una mudanza, sino como una 
palanca de crecimiento. Así ha sido cada 

vez que hemos cambiado de oficina en 
Barcelona, Madrid, Lisboa...», indican 
fuentes del bufete. 

«En Torre Sevilla ocuparemos 1.400 
metros cuadrados. Vamos a unos mo-
delos de trabajo más modernos, más 
transparentes y más colaborativos. Ten-
dremos las oficinas más modernas del 
universo Cuatrecasas. Será una apues-
ta extraordinaria por la tecnología y por 
el bienestar de la plantilla y clientes. El 
día 28 de diciembre nos entregaron la 
planta y el 3 de enero empezamos las 
obras, con el objetivo de mudarnos en 
la segunda quincena de marzo», indica 
Moya, quien en 2019 abrió como socio 
director la oficina de Lima (Perú). 

«Durante la pandemia, nuestra evo-
lución  —dice— ha sido positiva, con un 
crecimiento del 20% en 2021 respecto 
al ejercicio anterior. Es un buen resul-
tado teniendo en cuenta que nos move-
mos en un mercado muy maduro. Es-
tamos orgullosos no sólo de lo que he-
mos hecho, sino de cómo lo hemos 
hecho, ya que hemos reforzado los va-
lores que han forjado esta oficina: un 
servicio muy comprometido con el clien-
te y sus necesidades, y una apuesta de-
cidida por la mayor calidad de nuestros 
servicios. Al final somos los herederos 
del bufete Olivencia Ballester y mante-
nemos la idiosincrasia de este despa-
cho». 

Desde 2020, «la plantilla de Sevilla 
ha crecido proporcional al incremento 
de nuestro volumen de trabajo y factu-
ración. Actualmente somos 63 profesio-
nales, de los que son abogados 54. Más 
que por integraciones de otros despa-
chos, nuestro crecimiento ha sido or-

El bufete Cuatrecasas 
se muda en marzo a 
Torre Sevilla, donde 
ocupará una planta

∑ El despacho creció un 
20% en 2021 y con el 
traslado prevé 
incrementar de nuevo 
su facturación en 2022
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28ª

29ª

30ª

31ª

32ª

33ª

34ª

35ª

37ª

36ª

Planta 1ª
CaixaBank P&C
CaixaBank FM
Puerto Triana
InTouch

Planta 2ª
InTouch

Planta 3ª
CaixaBank OS

Planta 4ª
Active, Aenor y Chakray

Planta 5ª  Orange

Plantas 6ª y 7ª  
NTTTData

Plantas 12ª y 13ª  
Deloitte

Planta 14ª  
Sportradar Group

Planta 18ª  
Club Cámara Antares 

Planta 17ª  
NTTTData

Plantas 15ª y 16ª  
InTouch

Planta 8ª 
Ayesa 

Plantas 10 y 11ª 
Ayesa 

Planta 9ª 
Cuatrecasas 

Plantas 19ª a 37ª  
Hotel Eurostars Torre 
Sevilla, de cinco estrellas. 
Incluye el mirador situado 
en la planta 37

Mirador

Maquinaria

José Moya, socio director de Cuatrecasas en Sevilla  // VANESSA GÓMEZ

Esta firma de abogados 
tiene 63 empleados en 
Sevilla y el 100% se ha 
acogido al teletrabajo dos 
días a la semana 
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gánico y está basado en la atracción de 

jóvenes profesionales con talento». En 

Sevilla, el 100% de la plantilla se ha aco-

gido al proyecto ‘Cuatrecasas Smart 

Work’, que permite a sus profesionales 

teletrabajar dos días de la semana, en-

tre ellos el viernes, y después a elegir 

entre el martes o el miércoles. De esa 

forma, el lunes y jueves el 100% de la ofi-

cina trabaja presencialmente.   

En 2022, la oficina de Cuatrecasas en 

Sevilla prevé «seguir creciendo a dos dí-

gitos y estar en los asuntos de mayor 

valor añadido, aprovechando la plata-

forma única del bufete, que tiene 27 ofi-

cinas en 14 países. En Sevilla funciona-

mos como una oficina única y podemos 

ofrecer a nuestros clientes lo mejor de 

nuestra territorialidad y toda la red de 

oficinas nacionales e internacionales. 

Ese acompañamiento al cliente, no ya 

de los 63 profesionales de Sevilla, sino 

de los cerca de 2.000 que somos Cuatre-
casas, es lo que está contribuyendo a 

este crecimiento del 20% anual». 

El responsable de Cuatrecasas en la 

capital andaluza declara que «la ante-

rior crisis obligó a poner en marcha un 

proceso de internacionalización serio 

de nuestro empresario, lo que conlleva 

asistencia jurídica internacional. He-

mos acompañado a muchos empresa-

rios andaluces en su proceso de inter-

nacionalización usando nuestra red in-

ternacional, ya sea para aterrizar, 

desarrollar negocio, conflictos que sur-

gen en esas jurisdicciones, inversiones 

y desinversiones...». 

«El crecimiento de Cuatrecasas ha 

estado sustentado fundamentalmente 

en el área de fusiones y adquisiciones 

(M&A) y financiaciones estructuradas, 

fiscalidad corporativa, arbitraje, defen-

sa de entidades financieras frente a ac-

ciones colectivas y de urbanismo sos-

tenible, así como inspección de traba-

jo», indica Moya. Al respecto, añade que 

«hemos estado en las operaciones cor-

porativas y de financiación más impor-

tantes del último año en la región, en-

tre ellas la de Ayesa (en la que ha entra-

do el fondo A&M Capital Europe), Atlan-

tic Blue (adquirida por Horfruit), Puerto 

de Indias y Gazpacho García Millán (GB 

Foods ya tiene el 100%), así como en las 

operaciones corporativas y de finan-

ciación de Prodiel, en la emisión de bo-

nos de Inmobiliaria del Sur (Insur) o en 

la constitución del fondo de capital ries-

go cofinanciado por la Junta de Anda-

lucía y gestionado por Axon Capital 

Partners. También hemos participado 

en procedimientos arbitrales relevan-

tes y proyectos de urbanismo sosteni-

ble, como en un arbitraje de Prodiel en 

Brasil, en el procedimiento de la Maes-

tranza contra la empresa Pagés y en el 

desarrollo de la nueva fábrica del gru-

po Cosentino». 

Torre Sevilla, propiedad de 
CaixaBank, está ocupada casi 
en un 100%. Cuatrecasas es la 
última empresa en aterrizar en 
este edificio de 37 plantas, 
donde ocupará la planta 
novena, hasta ahora usada por 
Ayesa, que permanece en las 
plantas 8, 10 y 11. Hotusa usa 
las plantas 19 a la 37. Caixa-
Bank ocupa las plantas 1 y 3; 
InTouch la 2, 15 y 16; la cuarta 
planta se la reparten Active, 
Aenor y Chakray; y en la quinta 
planta está Orange. NTT Data 
alquila las plantas 6, 7 y 17, 
mientras que Deloitte usa las 
plantas 12 y 13. Sportradar 
Group está en la 14 y el Club 
Cámara Antares en la 18.

CaixaBank tiene 
ocupado más del 
90% del rascacielos
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5,8 millones y 21 meses para la puesta en marcha de la
depuradora de Gerena
Francisco J. Domínguez  •  original

Gerena contará con una estación depuradora de aguas residuales (EDAR)  plenamente
operativa en 2024. Las obras comenzarán el próximo mes de abril  y con su puesta en
funcionamiento se completará la gestión del ciclo del agua en el municipio.
La nueva estación, según ha informado el Ayuntamiento de Gerena, “viene a resolver el
problema de la depuración de aguas residuales” para dar así cumplimiento a la normativa
medioambiental europea al respecto. Con un presupuesto de 5,8 millones de euros, el
proyecto cuenta con un plazo de ejecución de 21 meses, incluyéndose en este plazo el
periodo de pruebas y la puesta en marcha.
Las instalaciones de depuración contarán con un colector general, que agrupará los distintos
puntos de vertido del municipio, con una longitud de 2,2 kilómetros  en paralelo al arroyo
Garnacha; una EDAR  y un emisario de salida  – la canalización que evacúa las aguas ya
tratadas –. Se ubicará a unos tres kilómetros del casco urbano, junto a la carretera SE-
3410.
Según se desprende del proyecto, la EDAR tendrá una capacidad de depuración de 2.182
metros cúbicos al día, una cantidad equivalente a la generada por el doble de la población
actual  de Gerena. El emisario de salida tendrá 130 metros de longitud  y verterá en el
Garnacha, afluente del arroyo Molinos, que a su vez lo es del río Rivera de Huelva.
La estación depuradora de Gerena ha sido presentada este martes en un acto celebrado en el
lugar donde será construida, y al que han asistido el subdelegado del Gobierno de España
en Sevilla, Carlos Toscano; el presidente de la Diputación de Sevilla y de Aljarafesa,
Fernando Rodríguez Villalobos; el alcalde de Gerena, Javier Fernández Gualda; y el
presidente de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG), Joaquín Páez, así
como representantes de Cobre Las Cruces, asociaciones y entidades de la localidad.
Para el alcalde de Gerena, la construcción de la EDAR supone “un importante paso adelante
para la sostenibilidad medioambiental  del municipio”, así como la solución a una “histórica
reivindicación  del Ayuntamiento”. El presidente de la Diputación puso de relieve el valor de
estas instalaciones por lo que suponen para que toda la provincia tenga “resuelta la gestión
del ciclo integral del agua”, mientras que el de la CHG resaltó importancia que la depuración
de aguas tiene para el entorno de Doñana. Toscano, por su parte, agradeció “el compromiso
del Ejecutivo central y la colaboración entre diferentes administraciones” para llevar a cabo
la inversión y acometer esta infraestructura.
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Andalucía defenderá hoy ante Sanidad siete días de cuarentena y
mascarillas FPP2 en residencias
El Correo  •  original

Andalucía considera que se debe mantener la cuarentena de siete días  como tiempo "óptimo"
para los contagios de covid, una propuesta que mantendrá hoy miércoles en la  reunión de
la Comisión Interterritorial de Salud, además de mantener la recomendación de las
mascarillas FPP2  en las residencias de mayores.
"Sé que hay comunidades que plantean que en aquellos casos positivos asintomáticos puedan
antes pero para nosotros lo que prevalece es la salud pública. Nosotros lo tenemos muy claro
desde el primer día: mientras no tengamos una evidencia científica de que con cuatro
días  es suficiente nuestra apuesta será con siete", ha dicho a los periodistas el consejero de
Salud, Jesús Aguirre.
Ha reiterado que la cifra a tener en cuenta es la de los siete días  y que "cualquier cambio" en
el tiempo "tendrán que demostrarlo fehaciente en evidencias científicas".
Tras un acto en Sevilla este martes, el consejero ha afirmó que había hablado con la ministra
de Sanidad, Carolina Darias, para preparar el Consejo Interterritorial de Salud  de este
miércoles, y que entre otras cuestiones se valorará la situación del aforos deportivos, las
mascarillas y el mantenimiento de la cuarentena.
Respecto a los aforos, la postura de Andalucía es no modificar la situación actual y que no
haya más restricciones, y sobre el uso de mascarillas, la posición de Andalucía es
recomendar que se prorrogue el uso de las FPP2 en las residencias de mayores.
"En otros, en  transportes públicos, en colegios, es un tema que tendrá que tomar el
Ministerio, ya que el tema de la obligatoriedad de las mascarillas es un tema del Ministerio,
no de nosotros", ha subrayado Aguirre, quien ha aclarado que la Junta de Andalucía no está
"por la obligatoriedad, sino por la recomendación".
De hecho, ha advertido de que su departamento está por la recomendación allí donde "vemos
que puede haber un problema o en una franja donde este subiendo la incidencia".
Aguirre ha reiterado que en diciembre el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, se
comprometió a destinar 7.000 millones de euros de fondos covid para las comunidades
autónomas y que en todas las reuniones se lo "recuerda" a la ministra y le pregunta "para
cuándo y cómo se van a distribuir".
"Sobre todo teniendo en cuenta el aumento del gasto que está sufriendo esta Consejería como
consecuencia de la pandemia", ha recalcado el consejero de Salud.
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MARTÍN LAÍNEZ 
SEVILLA 

El análisis de los últimos fallecidos 
por Covid en la provincia de Sevilla en 
esta sexta ola deja un dato importan-
te, puesto que de los 151 decesos regis-
trados desde el 11 de octubre —fecha 
en la que la Junta de Andalucía conta-
biliza el inicio de esta sexta oleada— 
la mitad se ha notificado en la capital, 
que cuenta con una población cerca-
na a los 700.000 habitantes frente al 
resto de los 105 municipios restantes 
que suman algo más de 1,2 millones. 

En concreto, de los 151 decesos con-
tabilizados en esta sexta ola, la ciudad 
hispalense ha visto cómo han perdi-
do hasta 75 personas (50%), frente a 
los 76 del resto de los municipios. Con 
esta cifra, la capital suma ya 954 muer-
tes desde el inicio de la pandemia del 
total de 2.457 en la provincia, tras su-
marse a esta lista los últimos seis re-
gistrados en las últimas 24 horas. 

Los 32 municipios que conforman 
el distrito sanitario del Aljarafe han 
visto cómo 20 de sus vecinos han muer-
to en la sexta ola, lo que representa un 
13% de las 151 antes citadas. Este dis-
trito agrupa a unos 390.000 habitan-
tes. Aquí, los últimos decesos de la sex-
ta ola se han contabilizado en Maire-
na del Aljarafe, donde ya han perdido 
la vida 38 personas desde el inicio de 
la pandemia, Gines, Sanlúcar la Ma-
yor, Villanueva del Ariscal, Aznalcóllar, 
Salteras o Coriaentre otros munici-
pios. En total, la pandemia se ha co-
brado la vida de 349 aljarafeños. 

El distrito sanitario Este, que agru-
pa a 169.000 habitantes de 24 localida-
des, es el que menos muertes contabi-
liza en total, 216, de las que nueve han 
sido en esta sexta ola, lo que represen-
ta el 6% de l total de la provincia. Los 
últimos decesos desde el 11 de octubre 
han sido en El Palmar, Los Corrales, 
Marchena, entre otros. En total han 
muerto 216 personas entre las seis olas. 

Entre los municipios más poblados 
de la provincia tras la capital que for-
man parte del distrito Sur, la sexta olea-
da del coronavirus se ha cobrado la 
vida de 21 personas, lo que equivale al 
14% de las 151 de toda la provincia. Aquí 
sobresalen los que tienen mayor po-

blación, como Dos Hermanas, Alcalá 
de Guadaíra o Utrera. Este distrito acu-
mula ya 559 muertes. 

Finalmente, son 32 los pueblos de 
la Sierra Morena, Vega y Alcores que 
conforman el distrito Norte, donde 
han muerto en esta última fase de la 
pandemia 21 vecinos (17%) por lo que 
ya son 367 los fallecidos en total que 
deja el Covid. De esta veintena de la 
sexta ola destacan las notificadas en 
Alcalá del Río, La Algaba, Villaverde, 
Brenes, Lora del Río o La Rinconada. 

Además, el portal del Instituto de Es-
tadísticas y Cartografía de Andalucía 
(Ieca), de donde se extraen estas cifras, 
recoge en la última revisión pertene-
ciente al día 24 de enero que del total 
de los fallecidos en la provincia de Se-
villa 1.391 son hombres frente a 1.061 
mujeres, mientras que la persona de 
menos edad que ha perdido la vida en 
la provincia es un varón de 12 a 19 años. 

Más varones que mujeres 
Por tramos de edad, así queda esta ra-
diografía más luctuosa de la pandemia: 
entre 20-29 años han muerto 10 sevi-
llanos (siete hombres y 3 mujeres); en-
tre 30-39 son 23 los decesos (14 y 9), 
mientras que en el grupo de edad si-
guiente, 40-49 los decesos globales son 
44 (26 hombres y 18 mujeres). El siguien-
te grupo etario es el de 50-59, que con-
tabiliza 168 muertos, de las que 126 son 
varones y 42 mujeres); le sigue los de 
60-69 años, con 376 fallecimientos (277 
y 99); entre 70-79 años han perdido la 
vida por el Covid 623 sevillanos, de los 
que 401 son hombres y 222 mujeres). Y, 
finalmente, entre los sevillanos mayo-
res de 80 años la pandemia deja 1.206 
víctimas (539 hombres y 667 mujeres). 

De las 2.457 muertes que deja el Co-
vid en la provincia, 919 se registraron 
en la segunda ola (entre el 11 de junio y 
20 de diciembre de 2020), mientras que 
en la primera se notificaron 290 dece-
sos desde el inicio de la pandemia has-
ta el 10 de junio. En la tercera ola, ya ini-
ciado el proceso de vacunación, murie-
ron 647 sevillanos entre el 21 de 
diciembre de 2020 y el 7 de marzo de 
2021.  En la cuarta oleada perdieron la 
vida hasta 203 personas en la provin-
cia sevillana, entre los días 8 de marzo 
y 20 de junio de 2021, al tiempo que la 
quinta ola se cobró la vida de 285 sevi-
llanos entre el 21 de junio y el 10 de oc-
tubre de 2021. Como se mencionó an-
tes, en esta sexta la cifra es de 151 de-
cesos. Tras Sevilla capital con 954, es 
Dos Hermanas la segunda ciudad con 
más decesos en toda la pandemia, pues-
to que hasta la fecha han perdido la vida 
141 vecinos. Le siguen Alcalá de Gua-
daíra (100), Utrera (81), Écija (67), Los 
Palacios (61), Carmona (58), San Juan 
de Aznalfarache (54), La Rinconada (51), 
Arahal (39) y Mairena del Aljarafe (38).

La capital concentra 
la mitad de las 
muertes de la sexta 
ola en la provincia

∑ Desde el 11 de octubre 
ha habido 151 decesos 
en la provincia por 
Covid, de los que nueve 
son de la Sierra Sur

Mientras que la sexta ola sigue 
su particular descenso en la 
provincia de Sevilla, la presión 
hospitalaria sigue creciendo. En 
las últimas 24 horas se han 
notificado 876 nuevos contagios 
y 2.384 curados, lo que deja una 
bajada de 85 puntos en la tasa de 
contagios a catorce días, hasta 
los 908 casos por cada cien mil 
habitantes. En la capital, la 
incidencia también desciende 
con 114 puntos menos, hasta los 
1.036 en una jornada en la que se 
notificaron seis fallecidos.  En 
cuanto a la presión hospitalaria, 

en la actualidad son 513 los 
sevillanos ingresados, lo que 
supone 54 más que la jornada 
anterior, de los que 60 (+12) se 
encuentran con un cuadro más 
crítico en la UCI. En el distrito 
sanitario Aljarafe la tasa ha 
bajado 69 puntos, hasta los 916, 
mientras que en la Sierra Sur y 
parte de la Campiña (distrito 
Este) la incidencia acumulada 
queda en 854 (-71) al tiempo que 
en la Sierra Morena, Vega y 
Alcores (Norte) es de 853 (-51). 
Finalmente, en el distrito Sur 
baja 80 puntos, hasta los 745.

La tasa sigue bajando pero ya hay 
medio millar de hospitalizados

Un sanitario atiende a un paciente Covid en una UCI  // RAÚL DOBLADO

Ningún sevillano menor de 
11 años ha perdido la vida 
en los casi dos años de 
pandemia por el Covid
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ALBERTO GARCÍA REYES 
SEVILLA 

L
a mayor bolsa de suelo urba-
nizable que quedaba por desa-
rrollar en Sevilla, la correspon-
diente a los pagos de la Hacien-

da Villanueva del Pítamo, ya ha sido 
desbloqueada por el Ayuntamiento, lo 
que supondrá un avance definitivo en 
el crecimiento de la ciudad por la zona 
Sur y la conexión entre los núcleos ur-
banos de Bellavista y Montequinto. 
Este espacio situado justo entre las ac-
tuales Torres de Hércules y la Coman-
dancia de la Guardia Civil de Monte-
quinto estaba en trámites de urbani-
zación desde hace más de una década. 
Y ayer la Gerencia de Urbanismo y Me-
dio Ambiente en coordinación con la 
Junta de Compensación de estos terre-
nos desbloqueó esta tramitación ad-
ministrativa para el desarrollo urba-
nístico de los suelos de esta zona en el 
Sur de la ciudad, avanzando así en un 
proyecto público-privado que, en el 
horizonte temporal de 2029 y en dis-
tintas fases, contempla la construc-
ción de un nuevo barrio con 9.730 vi-
viendas, de ellas un tercio protegidas, 
18,5 hectáreas reservadas a servicios 
avanzados (empresas de innovación 
y tecnologías) y grandes áreas verdes 
y arboladas. En conjunto, sus promo-
tores calculan 1.100 millones de euros 
de inversión y cinco fases de ejecución, 
arrancando la primera en 2024. 

Esta iniciativa, que supone desple-
gar la mayor bolsa de suelo urbaniza-
ble existente en la ciudad, con 208 hec-
táreas, será posible tras la aprobación 
provisional por parte del Ayuntamien-
to, y tras ocho años de trabajo para re-
solver cuestiones técnicas y económi-
cas, del Plan Parcial del sector SUS-
DBP-06 «Villanueva del Pítamo», 
documento que ordena de forma de-
tallada y pormenorizada los distintos 
usos de los suelos y encauza su ejecu-
ción urbanística para los próximos 
años. 

«Se desbloquea así un proyecto es-
tratégico para la Sevilla de esta déca-
da: el Pítamo. No es cualquier proyec-
to, sino la mayor bolsa de suelo pen-
diente de desarrollo del Plan General 
de Ordenación Urbanística y la mayor 

inversión pendiente de ejecución, en-
marcándose en la expansión de la ciu-
dad hacia el Sur, generando una nue-
va centralidad de Sevilla, con un gran 
impulso en cuanto a inversión, acti-
vidad económica y dinamización», 
explicó el alcalde, Antonio Mu-
ñoz, durante la presentación 
de esta iniciativa de colabo-
ración público-privada, jun-
to con Juan Manuel Flores, 
delegado de Hábitat Urba-
no y Cohesión Social y Pe-
dro Rodríguez, presidente 
de la Junta de Compensa-
ción Villanueva del Pítamo, 
conformada por una serie de 
socios, entre los que la Sareb 
y Landcompany, filial del Ban-
co de Santander, que tienen la 
mayoría, y entre los que figuran 
también la Junta de Andalucía y el 
Ayuntamiento. También estuvo en el 
acto Miguel Ángel Rojas, arquitecto de 
este proyecto y redactor del Plan Par-
cial. 

Antonio Muñoz recordó también 
que la zona Sur de la ciudad, el Distri-
to Bellavista-La Palmera, experimen-
tará un impulso durante los próximos 
años con una docena de proyectos ya 
en marcha «y un volumen de inversión 
sin precedentes» que supondrán su 
reactivación con más zonas residen-
ciales, equipamientos, espacios libres 
y áreas verdes, terrenos de usos ter-
ciarios y mejoras en la movilidad. En-
tre esos proyectos están la urbaniza-
ción de parcelas junto a la Avenida Je-
rez, el desarrollo de los suelos del 
Cuartel de Su eminencia, el proceso 
para renovar las viviendas de la ba-
rriada de Guadaíra con la construc-
ción de VPO, el complejo residencial 
de Metrovacesa en Palmas Altas o el 
previsto desarrollo urbanístico de Re-
gimiento de Artillería. 

«Estos proyectos contribuirán a con-
figurar la Sevilla que queremos encon-
trarnos en el año 2029, en torno, pues, 

al centenario de la Exposición Ibero-
americana de 1929, horizonte tempo-
ral para el que aspiramos a una trans-
formación de Sevilla y a un cambio en 
su modelo productivo», según remar-
có el alcalde, quien destacó, además, 
seis principales hitos en torno a este 
proyecto. El primero, que el nuevo ba-
rrio del Pítamo tendrá uno de los ma-
yores desarrollos de vivienda protegi-
da de Andalucía en estos momentos, 
con más de 3.600. El segundo, la gran 
apuesta por las zonas verdes y arbo-
ladas, con una ampliación del Parque 
de Guadaíra y la incorporación de los 
arroyos a la ordenación urbanística 
de forma que se integren en el siste-
ma general de espacios libres de la ciu-
dad en conexión con el anillo verde del 
Guadaíra. Entre zonas verdes y espa-

∑ El Ayuntamiento ha desbloqueado el 
proyecto, que contempla 9.730 
viviendas de aquí a 2029  

∑ Este desarrollo, con 1.100 millones de 
euros de inversión en cinco fases, está 
vinculado a la línea 3 del metro

El nuevo barrio del Pítamo unirá 
Bellavista con Montequinto

L
a apuesta urbanística 
del Ayuntamiento es 
clara: todo al Sur. Con 

los nuevos barrios Isla Na-
tura en Palmas Altas y el Pí-
tamo, el crecimiento de Se-
villa por esta zona será ex-
ponencial en la próxima 
década. Pero eso conlleva 
también serias obligaciones 
para la administración, so-
bre todo en las conexiones 
para evitar saturar este es-
pacio. La línea 3 del metro 
es, por tanto, crucial para 
los planes municipales. Hay 
que hacerla sí o sí.

Todo al Sur

ADRIANO

El barrio también cuenta 
con 18 hectáreas de uso 
industrial y con un parque 
que conecta con el 
Guadaíra

UN PROYECTO A 
DIEZ AÑOS 
En estas recreaciones se 

muestra la zona donde 

se va a construir el 

barrio y el proyecto 

arquitectónico 

previsto, con grandes 

zonas ajardinadas, 

bloques de pisos de 

media altura y 

pasarelas sobre la vía 

del tren para conectar 

el Pítamo con 

Bellavista.  // ABC

Ubicación

SE-30

SE-30

A-4

Avda. de 
la Paz

A-376

Avda. de 
Jerez
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cios libres existen 442.000 metros cua-

drados. 

Nueva área industrial 

El tercero, se garantiza una completa 

red de equipamientos públicos y pri-

vados en toda la ordenación urbanís-

tica, ejecutada conforme se vayan de-

sarrollando los usos residenciales. El 

cuarto, la generación de un distrito 

tecnológico, con espacios para inno-

vación, emprendimiento e investiga-

ción –con unos 185.000 metros cua-

drados para esa nueva área industrial 

y empresarial–. El quinto, el barrio se 

ha diseñado bajo criterios de sosteni-

bilidad y accesibilidad, con un diseño 

arquitectónico que apuesta específi-

camente por un modelo de ciudad en 

quince minutos en la planificación de 

las infraestructuras y los servicios. Y 

el sexto, se plantea un modelo de cre-

cimiento sostenido sobre el transpor-

te público, a través de ferrocarril y co-

nexión con el metro. 
El objetivo de la Junta de Compen-

sación es que la primera fase pueda 

arrancar en el año 2024 con las obras 

de urbanización de las primeras mil 

viviendas y una primera fase del de-

sarrollo industrial y vinculado a la in-

novación, todo ello localizado en la 

zona más consolidada del sector, jun-

ta a la ciudad deportiva del Sevilla 

FC, cuartel de la Guardia Civil y cole-

gios Tabladilla y Entreolivos. El nue-

vo barrio del Pítamo tendrá capaci-

dad para unos 30.000 residentes, a te-

nor de las promociones inmobiliarias 

previstas. 

Con esta iniciativa el Ayuntamien-

to pretende volver a superar la cifra 

de 700.000 habitantes en el próximo 

lustro tras las sucesivas caídas del Pa-

drón. Hay que tener en cuenta que este 

barrio estará en servicio de manera 

casi simultánea con el denominado 

Isla Natura en Palmas Altas, por lo que 

el crecimiento de la ciudad por la zona 

Sur será exponencial en los próximos 

años y tanto la Ciudad de la Justicia 

como el Centro Comercial Lagoh que-

darán integrados en el nuevo tramo 

urbano. Por otra parte, el Pítamo co-

nectará Sevilla con Dos Hermanas, de 

manera que a través de Entrenúcleos 

se unirá el municipio nazareno con 

Montequinto y con Bellavista.

PÍTAMO

600 m

1,2 km

1,8 km

PRINCIPALES CIFRAS DEL PROYECTO

INVERSIÓN 

1.100 
Esta es la cantidad en millones 
de euros que prevé invertir la 
promotora en cinco fases.

VIVIENDAS 

9.730 
Es el total de las viviendas 
proyectadas, lo que implica que 
el barrio tendrá 30.000 personas

PROTEGIDAS 

3.659 
Un tercio de las viviendas 
construidas serán de protección 
oficial
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URBANISMO | LOS PROMOTORES CALCULAN UNA INVERSIÓN DE 1.100 MILLONES

Manuel Ruesga

Sevilla se expande por el sur. La
fisonomía de la ciudad sufrirá
un notable cambio en los próxi-
mos meses en esa zona por la
apuesta de las administraciones
y las promotoras privadas en va-
rios proyectos. Sobre el mapa
hay ahora la urbanización de
parcelas junto a la Avenida de
Jerez, el desarrollo de los suelos
del Cuartel de Su Eminencia, el
proceso para renovar las vivien-
das de la barriada de Guadaíra
con la construcción de VPO, el
complejo residencial de Metro-
vacesa en Palmas Altas o el pre-
visto desarrollo urbanístico de
Regimiento de Artillería. Ahora
hay que sumar un nuevo barrio
en el Pítamo (entre los barrios
de Bellavista y Montequinto)
que contará con 9.730 vivien-
das en 2029.

La Gerencia de Urbanismo en
coordinación con la Junta de
Compensación Villanueva del Pí-
tamo ha desbloqueado la trami-
tación administrativa para el de-
sarrollo urbanístico de los suelos
de esta zona en el sur de la ciu-
dad, avanzando en un proyecto
público-privado que contempla
viviendas protegidas, más de 18
hectáreas reservadas a servicios
avanzados para empresas de in-
novación y tecnologías, y gran-
des áreas verdes y arboladas. En
conjunto, sus promotores calcu-
lan 1.100 millones de inversión y
cinco fases de ejecución, arran-
cando la primera en 2024.

Esta iniciativa, que supone
desplegar la mayor bolsa de
suelo urbanizable existente en
la ciudad con 208 hectáreas, in-
cide en el desarrollo de Sevilla
hacia el sur y es posible tras su
aprobación provisional hace
unos días en el consejo de Urba-
nismo. Los siguientes pasos son
la aprobación definitiva y reali-
zar el proyecto de urbanización.
Tras ocho años de trabajo para

resolver cuestiones técnicas y
económicas, el plan parcial del
sector SUS-DBP-06 Villanueva
del Pítamo ordena de forma de-
tallada y pormenorizada los dis-
tintos usos de los suelos y en-
cauza su ejecución urbanística
para los próximos años.

El proyecto cuenta con seis hi-
tos principales. El primero, que
el nuevo barrio del Pítamo ten-
drá uno de los mayores desarro-
llos de vivienda protegida de
Andalucía en estos momentos,
con más de 3.600. El segundo,
la gran apuesta por las zonas
verdes y arboladas, con una am-
pliación del Parque de Guadaí-
ra y la incorporación de los
arroyos a la ordenación urba-
nística de forma que se integren
en el sistema general de espa-
cios libres de la ciudad en cone-
xión con el anillo verde del Gua-
daíra. Entre zonas verdes y es-

pacios libres existen 442.000
metros cuadrados.

El tercero, se garantiza una
completa red de equipamientos
públicos y privados en toda la
ordenación urbanística, ejecu-
tada conforme se vayan desa-
rrollando los usos residencia-
les. El cuarto, la generación de
un distrito tecnológico, con es-
pacios para innovación, em-
prendimiento e investigación
con unos 185.000 metros cua-
drados para esa nueva área in-
dustrial y empresarial. El quin-
to, el barrio se ha diseñado ba-
jo criterios de sostenibilidad y
accesibilidad, con un diseño ar-
quitectónico que apuesta espe-
cíficamente por un modelo de
ciudad en quince minutos en la
planificación de las infraestruc-
turas y los servicios. Y el sexto,
se plantea un modelo de creci-
miento sostenido sobre el
transporte público a través del
Cercanías existente, que conta-
rá con una parada, y la cone-
xión con el Metro.

El objetivo de la junta de com-
pensación es que la primera fase
pueda arrancar en el año 2024

Un nuevo barrio
para 30.000 vecinos
que arranca en 2024

P Í T A M O

Entre zonas verdes y espacios libres habrá 442.000 metros cuadrados.

M. G.

Los arroyos del Guadaíra serán incorporados en el nuevo barrio.

Los principales
promotores son la
Sareb y Landcompany,
filial del Santander

● El proyecto contempla 3.600 VPO, la incorporación
de los arroyos del Guadaíra, un distrito tecnológico
de 18 hectáreas y una parada para el Cercanías
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con las obras de urbanización de
las primeras 1.000 viviendas y
una primera fase del desarrollo
industrial y vinculado a la inno-
vación, todo ello localizado en
la zona más consolidada del sec-
tor, junto a la ciudad deportiva
del Sevilla Fútbol Club, el cuar-

tel de la Guardia Civil y los cole-
gios Tabladilla y Entreolivos. El
nuevo barrio del Pítamo tendrá
capacidad para unos 30.000 re-
sidentes, a tenor de las promo-
ciones inmobiliarias previstas.

“No es cualquier proyecto, si-
no la mayor bolsa de suelo pen-
diente de desarrollo del Plan
General de Ordenación Urba-
nística y la mayor inversión pen-
diente de ejecución, enmarcán-
dose en la expansión de la ciu-
dad hacia el sur, generando una

nueva centralidad de Sevilla,
con un gran impulso en cuanto
a inversión, actividad económi-
ca y dinamización”. Esto co-
mentó Antonio Muñoz durante
la presentación de esta iniciati-

va de colaboración público-pri-
vada junto con Juan Manuel
Flores, delegado de Hábitat Ur-
bano y Cohesión Social; Car-
men Fuentes, delegada del dis-
trito Bellavista-La Palmera; Pe-

dro Rodríguez, presidente de la
Junta de Compensación Villa-
nueva del Pítamo (conformada
por una serie de socios, entre
los que la Sareb y Landcompa-
ny, filial del Banco Santander,

tienen la mayoría, y entre los
que figuran también la Junta de
Andalucía y el Ayuntamiento),
y Miguel Ángel Rojas, arquitec-
to de este proyecto y redactor
del plano parcial.

Al enmarcar esta iniciativa, el
alcalde socialista recordó que la
zona sur de la ciudad experi-
mentará un impulso durante los
próximos años con una docena
de proyectos ya en marcha “y un
volumen de inversión sin prece-
dentes” que supondrán su reac-
tivación con más zonas residen-
ciales, equipamientos, espacios
libres y áreas verdes, terrenos
de usos terciarios y mejoras en
la movilidad. “Estos proyectos
contribuirán a configurar la Se-
villa que queremos encontrar-
nos en 2029, en torno al cente-
nario de la Exposición Ibero-
americana de 1929, horizonte
temporal para el que aspiramos
a una transformación de Sevilla
y a un cambio en su modelo pro-
ductivo”. El Pítamo es un nuevo
barrio asociado al área metro-
politana de Sevilla con una su-
perficie total de 2.083.426 me-
tros cuadrados.

M. G.

M. G.

Vista aérea de cómo quedará el Pítamo, que tiene 208 hectáreas urbanizables.

Los próximos pasos son
su aprobación definitiva
y la redacción del
proyecto urbanístico

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 16

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/01/2022

 España

 8 616 EUR (9,724 USD)

 118,88 cm² (19,1%)

 2385 EUR (2692 USD) 

S. L. SEVILLA  

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 

ha convocado el consejo de adminis-

tración de Lipasam para el viernes con 

la propuesta de reemplazar a la actual 

gerente, Virginia Pividal, por el exdele-

gado del Gobierno Lucrecio Fernández. 

El movimiento se ha justificado con el 

«inicio de un nuevo planteamiento es-

tratégico, con un enfoque integral de la 

acción de gobierno en mejora de la con-

servación y mantenimiento de los ba-

rrios», como informó ayer el Ayunta-

miento en un comunicado. 

Por la misma vía el regidor anunció 

la salida de Pividal tras seis años en el 

cargo, a la que ha agradecido su «gran 

profesionalidad y rigor». «Durante es-

tos años se han conseguido grandes 

avances en la gestión de Lipasam, en 

sostenibilidad y recogida selectiva, en 

la cercanía con la ciudadanía y en la 

organización y funcionamiento inter-

no gracias a la labor de la gerente y de 

toda la plantilla», explicó. 

Entre las mejoras mencionó el im-

pulso de políticas de sostenibilidad y 

mejora del entorno urbano, recogida se-

lectiva, la educación ambiental, la par-

ticipación ciudadana y la respuesta a la 

ciudadanía. También resaltó el proce-

so de mejora de la recogida de residuos, 

la limpieza urbana y la atención a los 

barrios. 

Lucrecio Fernández,  
nuevo gerente de Lipasam

NOMBRAMIENTO

Lucrecio Fernández  //  SERGIO RODRIGUEZ
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

E
l presidente andaluz, Juanma 

Moreno, está de visita en Bru-

selas tras el paréntesis de la 

pandemia para reforzar la pre-

sencia de Andalucía en las institucio-

nes europeas y participar en la sesión 

del Comité de las Regiones (un órga-

no consultivo de la Comisión Europea 

que preside por turno el máximo man-

datario andaluz). Y también ha apro-

vechado este viaje para llevar ante Eu-

ropa el debate sobre el reparto de los 

fondos de recuperación del Covid que 

el PP está alentando a nivel nacional 

frente a Pedro Sánchez y en el que, has-

ta la fecha, Moreno se había puesto de 

perfil. Hay que recordar que su homó-

loga en la Comunidad de Madrid, Isa-

bel Díaz Ayuso, ha recurrido a los tri-

bunales reclamando el dinero que les 

corresponde. 

Ayer, el presidente andaluz trasla-

dó a la comisaria europea de Cohesión 

y Reformas, Elisa Ferreira, con la que 

mantuvo una reunión, su preocupa-

ción por la distribución de los fondos 

de la Unión Europea que está hacien-

do el Gobierno español, sin contar con 

la «participación de las comunidades», 

por lo que le pidió «más transparen-

cia y mayor participación de las regio-

nes europeas en la gestión y distribu-

ción de estos fondos».   

 «Esperamos que por parte de la Co-
misión Europea se tenga en cuenta a 

las regiones, en los países descentra-

lizados, que tenemos competencias en 

la materia, a la hora de abordar la eje-

cución y diseño de los fondos», expli-

có. El presidente andaluz dijo a los pe-

riodistas al término de la reunión que 

había encontrado mucha «receptivi-

dad» en su propuesta.  

Sin embargo, la visión de la comi-

saria europea era otra completamen-

te distinta. «Estoy segura de que Es-

paña, como otros países, es lo suficien-

temente madura y tiene experiencia 

como para solucionar problemas in-

ternos y discusiones que son natura-

les», dijo. «Habrá un entendimiento 

interno», insistió. 

En esta polémica política, Juanma 

Moreno afirmó que su trabajo es de-

fender a los andaluces y no al Gobier-
no de Pedro Sánchez quien anunció 

en junio de 2020 que los fondos «esta-

ban llegando ya y nos encontramos en 

el año 2022 y todavía vamos con un 

más que considerable retraso» por par-

te del Ejecutivo nacional. «No vengo a 

defender a Pedro Sánchez sino a An-

dalucía. Siempre voy a mantener una 

máxima lealtad con el Gobierno de Es-

paña, pero mi obligación como presi-

dente de los andaluces es defender los 

intereses 8,6 millones de andaluces. 

Yo no vengo a defender al señor Sán-

chez, que para eso ya está su propio 

partido, sino a defender a los andalu-

ces y a Andalucía». 

Hasta 2025 

La disputa política no fue la única de-

manda del presidente andaluz. Juan-

ma Moreno ha pedido a la comisaria 

europea «más tiempo y más flexibili-

dad» para poder ejecutar los fondos 

europeos. Según el cronograma apro-

bado y en vigor, los fondos estructu-

rales tendrán que justificarse hasta el 
31 de diciembre de 2023 mientras que 

los fondos Covid deberán estar ejecu-

tados a finales de 2025. 

La propuesta del presidente anda-

luz es que todo este dinero se pueda 

justificar hasta el final de 2025, «por-

que no se trata de gastar por gastar 

sino de gastar bien». El máximo man-

datario andaluz considera que la coin-

cidencia de tanto dinero junto para 

gestionar en Andalucía complica la 

tramitación interna de los mismos. Y  

Moreno pide a la UE más tiempo 
para gastar «bien» los fondos 
∑ Reclama en Bruselas transparencia en 

el reparto del dinero: «No vengo a 
defender a Sánchez sino a Andalucía» 

∑ Europa corta el debate: «España es 
suficientemente madura para resolver 
problemas internos»  

El presidente de la Junta de Andalucía saluda a la comisaria europea de Cohesión y Reformas, Elisa Ferreira, en su visita a       

Nuria López  
Secretaria general CCOO 

«Es un error garrafal que 
Moreno siembre dudas sobre 
los fondos porque eso retrasa 
la llegada del dinero a 
empresas y familias» 

María Márquez 
Portavoz adjunta PSOE 

«Moreno tiene una actitud 
antipatriota y 
antiespañola, que además 
realiza en nombre de todos 
los andaluces» 

Ramón Fdez-Pacheco 
Portavoz del PP 

«Es la primera vez que se 
defienden los intereses de los 
8,5 millones de andaluces»
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ello a pesar del esfuerzo que está ha-
ciendo el actual Gobierno autonómi-
co. Según los datos del propio Ejecu-
tivo, en el periodo 2014-2020 se esta-
ba ejecutando una media al año de 400 
millones de euros, mientras que en los 
últimos tres años esta cifra ha subido 
a mil millones de euros anuales. «Nues-
tro objetivo es acercarnos a la media 
europea que está en el 60% de los fon-
dos recibidos». 

Para agilizar esta gestión, la Junta 
ha contratado a 3.000 personas en su 
administración y además, está imple-
mentando procesos administrativos 
robotizados para agilizar los trámites. 
El presidente andaluz, insistía ayer en 
que pretende que esta ingente canti-
dad de dinero —la mayor que ha reci-
bido Andalucía hasta la fecha— sirva 
para «transformar realmente el mo-
delo productivo andaluz». 

Mundo rural 

Durante la tarde de ayer, Juanma Mo-
reno mantuvo sendas reuniones con 
dos vicepresidentes de la Comisión 
Europea. En primer lugar estuvo con 
Margaristis Schinás, comisario de Pro-
moción de estilo de vida europeo, con 
el que alabó la cooperación en mate-
ria sanitaria que ha sido clave en la lu-
cha contra el coronavirus y, posterior-
mente con la comisaria de Democra-
cia y Demografía y vicepresidenta, 
Dubravka Suica, con la que habló so-

bre el mundo rural. En este encuentro, 
el presidente andaluz defendió la ne-
cesidad de cambiar las políticas ac-
tuales para fijar la población en el cam-
po y garantizar la igualdad de oportu-
nidades a quienes viven en el ámbito 
rural. 

Hasta ahora, las políticas rurales de 
la Unión Europea se han centrado en 
la agricultura y el reparto de la PAC y 
hay un movimiento para cambiar ese 
concepto y centrarse en las personas 
que viven en ese entorno así como en 
la evaluación del impacto que las me-
didas que se toman tienen en el cam-
po. «Mi obligación es llevar dinero a 
Andalucía, estar pendiente de cual-
quier fondo que se esté movimiento e 
intentar captarlo. Queremos hablar de 
personas, de turismo, sanidad, educa-
ción, digitalización y la oportunidad 
de los jóvenes en el ámbito rural», ex-
plicó el presidente al terminar la reu-
nión con la vicepresidenta de Demo-
cracia y Demografía.  

Juanma Moreno defenderá hoy en 
la sesión del Comité de las Regiones 
una ponencia precisamente sobre el 
mundo rural. Su premisa de partida, 
según detalló ayer, es que Europa la 
han construido las personas que vi-
ven en las ciudades y ha llegado el mo-
mento de tener en cuenta a quienes lo 
hacen en el entorno urbano. En Anda-
lucía, además, el 62% de la comunidad 
autónoma es rural.

            Bruselas   //  EFE / JULIO MUÑOZ

Andalucía va a recibir 260,78 
millones de euros a cargo del 
Fondo de Financiación para el 
primer trimestre de 2022. La 
Comunidad Autónoma se 
sitúa como la séptima región 
por el volumen de recursos 
recibidos, mientras que 
Cataluña es la primera 
perceptora con 4.855,39 
millones de euros, el 46,2% de 
un total de 10.758,1 millones. 
Los 260,78 millones de euros 
que percibirá Andalucía son a 
cargo del compartimento 
Facilidad Financiera. Andalu-
cía es la única comunidad que 
percibe recursos del compar-
timento Facilidad Financiera, 
según la información facilita-
da por el Gobierno. El Ministe-
rio de Hacienda que preside 
María Jesús Montero, ha dado 
cuenta igualmente de que 
Andalucía ha presentado una 
actualización de su Plan 
Plurianual de Endeudamiento 
2021-2024, que permite 
combinar la financiación con 
cargo al Fondo de Financia-
ción con la captación de 
recursos a través del mercado 
en 2022. Es decir, que el 
ministerio autoriza a Andalu-
cía a acudir a los mercados 
financieros para endeudarse.

Andalucía podrá ir 
a los mercados a 
captar dinero
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S. BENOT 

SEVILLA 

Que el vicepresidente de la Junta es 

uno de los que más apuesta por ago-

tar la legislatura es más que eviden-

te porque Juan Marín, también líder 
de Ciudadanos, lo dice en público en 

todas las oportunidades que tiene. 

Sin embargo, ayer fue un paso más y 

pidió un cambio legislativo para que 

no se puedan adelantar las eleccio-

nes a gusto de los presidentes auto-

nómicos. Una frase que, por cierto, 

se salta uno de los principios del Es-

tatuto de Autonomía para Andalu-

cía, comunidad histórica junto a Ca-

taluña, País Vasco y Galicia, las úni-

cas que tienen esa prerrogativa.  

Marín fue incluso más allá asegu-

rando que «deberíamos indemnizar 

a los andaluces si no cumpliéramos 

con los cuatro años de legislatura». 

El vicepresidente insistió en reiterar 

que en Andalucía «vamos a agotar la 

legislatura», porque, a su juicio, «un 

Gobierno de coalición de PP y de Cs 

es lo que le interesa a Andalucía». 

«Para qué nos eligen por cuatro años 

si vamos a convocar elecciones cuan-

do nos de la gana».  

Marín considera que el actual mo-

delo funciona y pretende repetir el 

Gobierno tras las próximas eleccio-

nes andaluzas. Aunque ayer confe-

saba en una rueda de prensa celebra-

da en la sede de Ciudadanos en An-

dalaucía , «no sé cómo va a ser el 

próximo Gobierno», insistía en repe-

tir el actual.  

Estas palabras de Marín encierran 

muchos mensajes internos ya que hay 

varias opciones encima de la mesa y 

todavía no se ha descartado ningu-

na. Algunas fuentes defienden que 

existe la posibilidad de que haya una 

candidatura conjunta entre el PP y 
Ciudadanos en Andalucía, a pesar de 

las diferencias que los dirigentes de 

ambos partidos tienen en Madrid. 

Otras fuente la descartan y hay quien 

piensa que todo dependerá de lo que 

pase el 13 de febrero en Castilla-León 

y también lo que muestren las encues-

tas previas a los comicios andaluces.  

«Yo repetiría Gobierno, si a Anda-

lucía le ha ido bien, cuál es el proble-

ma», sostuvo Marín.  «Si alguno no 

quiere repetir será porque está can-

sado o por lo que sea pero yo creo que 

Ciudadanos va estar en el Gobierno. 

Yo repetiría Gobierno, estoy muy or-

gulloso de haber trabajado con todos 

los consejeros que estamos en el Go-

bierno andaluz, sin excepción». Una 

frase que, por cierto, ya dijo Juanma 

Moreno cuando se cumplieron tres 

años de la toma de posesión del Eje-

cutivo. 

Marín ha desligado la convocatoria 

electoral en Andalucía de la aproba-

ción de una ley en concreto, como pue-

da ser el caso de la de Economía Cir-

cular, explicando que no se aprobaron 

los Presupuestos para 2022 y no se han 

adelantado las elecciones. En el mis-

mo sentido, la Ley del Suelo, Lista, tam-

bién tuvo problemas en su primer trá-

mite parlamentario, si bien posterior-

mente se aprobó con los votos de Vox 

y la abstención del PSOE. 

«Deberíamos indemnizar 
a los andaluces si 
adelantamos elecciones»

∑ El vicepresidente de  
la Junta, Juan Marín, 
aboga por repetir el 
Gobierno actual

El líder de Cs insiste en 
que a Andalucía «le ha ido 
bien con este Gobierno. Yo 
estoy muy orgulloso de 
todos los consejeros»
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Un nuevo centro logístico de 75 hectáreas toma forma en Los Palacios
original

Las obras ya están en marcha y, 16 años después de iniciarse el proyecto, Palenquivir toma
forma en Los Palacios y Villafranca. Se trata de un centro logístico que será el tercero en
magnitud de la provincia de Sevilla, tras los ubicados en Dos Hermanas (Megapark y La Isla).
Y suma 75 hectáreas de suelo para uso industrial y comercial, donde las primeras empresas
empezarán a instalarse este mismo año. La urbanización ya está en marcha y se espera que
en otoño esté operativo a más del 40%.
El proyecto se ha presentado este miércoles tras una visita a los terrenos en la que han
participado empresarios de la comarca, cooperativas, asociaciones agrarias, entidades
sindicales, bancarias, inmobiliarias y consultoras. Un acto que ha contado con la presencia
también de representantes del Gobierno central, la Junta de Andalucía, la Diputación provincial
y el Ayuntamiento palaciego, que participa también en Palenquivir. Los propietarios del suelo
son Inurbagua y Jamate, que llegaron a un acuerdo con el grupo Rafael López-Sánchez para
que se convierta en socio financiero e industrial del proyecto. También son promotores la
familia Aznar Martín.
Este nuevo parque logístico abarca 350.000 metros cuadrados destinados a parcelas logísticas
e industsriales, 80.000 metros cuadrados para oficinas y locales comerciales, 90.000 metros
cuadrados de zonas ajardinadas y 30.000 metros cuadrados de suelo público para uso social
y deportivo. Y tendrá una conexión directa con la autopista Sevilla-Cádiz (AP-4) y con la
nacional IV, desdoblada entre Dos Hermanas y Los Palacios, pues el Ministerio de
Transportes ha adjudicado ya la redacción del proyecto para unir el parque con las carreteras.
Según los cálculos de los promotores, en la fase de urbanización, que ya ha comenzado, se
crearán 563 puestos de trabajo directos que se elevan a 2.191 durante la edificación y 4.179
empleos directos cuando el centro esté en plena ocupación. La inversión inicial estimada es
de 25 millones de euros para la urbanización del complejo y de 134 millones más para las
obras de construcción.
Las previsiones apuntan que la facturación de las empresas de Palenquivir en plena
ocupación alcanzará los 398 millones de euros por año. Perspectivas que tienen en cuenta la
excelente ubicación del polígono logístico, que se vende ya como el centro del sur de Europa:
a 31 kilómetros de Sevilla C¡capital, a 41,7 del Aeropuerto de Sevilla y a 58,9 del de Jerez; a
161 kilómetros del Puerto de Algeciras y a 94 del de Cádiz.
Según los promotores, Palenquivir nace con el doble objetivo de satisfacer la demanda de
suelo y generar un entorno de servicios aptos para el desarrollo empresarial. Su ubicación,
disponibilidad de suelo y la concentración de actividades logísticas con operadores de
diferentes tamaños y sectores, además de servicios complementarios harán que Palenquivir se
convierta en un nudo logístico de primer orden.
El parque prestará servicios comunes de seguridad, aparcamiento, transporte público,
mantenimiento, zona wifi y carril bici para conectar con Los Palacios. Pero también
complementarios, como estación de servicio y lavadero de vehículos, talleres, venta de
repuestos y estación de ITV, además de zonas de restauración, hotel y descanso, bancos,
gestorías, mensajería, guardería, servicios médicos, zona deportiva y comercial.
Palenquivir contará con distintos tipos de parcelas y usos privados y públicos. Las mayores,
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segregables, se destinarán a uso logístico y habrá otras denominadas naves nido para la
pequeña industria, talleres y almacenaje. Y luego estarán las de uso terciario, que suponen un
25% de la edificabilidad del sector.
Este megaproyecto supone un antes y un después para el ayuntamiento palaciego, donde todo
el suelo industrial actual, incluido el de las tres pedanías, apenas suman 30 hectáreas en un
municipio con una tasa de desempleo superior al 20%, según los últimos registros.
El sueño de Palenquivir arranca en 2006, cuando los promotores consiguieron la recalificación
de los terrenos, en plena marisma. Desde esa fecha se han anunciado las obras de
urbanización en tres ocasiones, pero todas fallidas porque, al margen de las complicadas
coyunturas económicas del momento, faltaba la aprobación del Plan Parcial que el
ayuntamiento no podía sacar adelante por no tener todos los informes favorables de
administraciones superiores. Ese paso se dio en el verano de 2017 y ha sido ahora, después
del verano pasado, cuando se han iniciado las obras.
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M. MOGUER 
SEVILLA 

El consejero de Educación y Deporte, 
Javier Imbroda, aseguró ayer que en es-
tos tres años de legislatura ha conse-
guido expulsar «la ideología» de los cen-
tros educativos andaluces. Y lo ha he-
cho, detalló, a izquierda y derecha. Así, 
según explicó en una rueda de prensa 
en la que hizo balance de su mandato 
como titular de Educación, en las aulas 
no están ni el pin parental ni el lengua-
je inclusivo.  

Una de las primeras cuestiones que 
se planteó Imbroda al llegar a la conse-
jería «fue la de despolitizar la educa-
ción», indicó. «He tratado de defender-
me con uñas y dientes para alejar la ideo-
logía de los centros educativos». Según 
detalló Imbroda, su intención era que 
los colegios no fueran «espacios de re-
vancha ideológica» si no que «a los alum-
nos los dejen en paz, solo centrados en 
cómo mejorar su formación».   

Para el consejero de Educación es 
una misión cumplida porque «algún 
que otro gobierno claudicó» con el pin 
parental y eso no ha ocurrido en Anda-
lucía. «Era una imposición. Aquí que-
remos que la información de las fami-
lias sea clara para que cada uno elija el 
modelo educativo», abundó Imbroda.  

Lo mismo ocurre con el lenguaje in-
clusivo. «Llegó un momento que nos lle-
gaban textos de libros donde ese len-
guaje era ya una especie de delirio», se-
ñaló Imbroda y «eso ya era una idelogía». 
El consejero puso de ejemplo un texto 
que despertó un acalorado debate y en 
el que se hablaba de «moriscos y moris-
cas; judíos y judías; cristianos y cristia-
nas»: «No se entendía nada, pobres ni-
ños», valoró.  

Más allá de esa batalla contra la ideo-
logía, Imbroda desgranó las medidas 
llevadas a cabo por su departamento 
desde que llegó a la Consejería de Edu-
cación, a primeros de 2019. Así, el con-
sejero destacó el aumento de gasto en 
Andalucía para la escuela pública en 
20.000 millones en esos tres años. Im-
broda recordó que desde la oposición 
se señaló que él llegaba a la política an-
daluza para «desmantelar la educación 
pública». «Qué forma más rara de des-
mantelar el sistema público», ironizó 
Imbroda tras presentar el aumento del 
presupuesto de su departamento en cen-
tros públicos.  

Así, según los datos que ofreció ayer 
Imbroda, Andalucía ha superado «am-
pliamente» la inversión del 5 por cien-
to de PIB en Educación, de modo que el 
presupuesto total de su departamento 

alcanza los 7.400 millones de euros, «un 
crecimiento del 16 por ciento» con res-
pecto a cuando gobernaba el PSOE.  

Además, detalló Imbroda, desde que 
llegó a la Junta, la plantilla docente ha 
aumentado en 12.000 efectivos en la pú-
blica, realidad que tiene tanto que ver 
con el aumento de inversión del Gobier-
no andaluz como con la pandemia, que 
ha obligado a contratar refuerzos en las 
aulas. Sobre los docentes, el consejero 
destacó cómo el curso pasado Andalu-
cía gastó casi 300 millones de euros en 
sustituciones, 90 millones más que el 
presupuesto habitual. Además, la vice-
consejera, María del Carmen Castillo, 

subrayó que Educación cubre «todas 
las bajas que comunican los directores 
de los centros» salvo las de menos de 
72 horas. «Pero esto no es algo de aho-
ra, es de siempre».  

Para Imbroda, una cuestión clave en 
este tiempo ha sido la bajada de la ra-
tio: «Tenemos menos alumnos que nun-
ca y más docentes que nunca», indicó. 
Sin embargo, subrayó, la ratio «es un 
factor pero no exclusivo» a la hora de 

Javier Imbroda: «He alejado la 
ideología de las aulas andaluzas»

∑ El consejero de 
Educación destaca el 
caso del pin parental y 
el lenguaje inclusivo

JAVIER LÓPEZ JAÉN 

Mures es una pedanía perteneciente al 
término municipal jiennense de Alca-
lá la Real, cuyo Ayuntamiento, en con-
creto el área de Aldeas, ha selecciona-
do como segundo mejor refrán de un 
concurso público el siguiente: «Quien 
se casa con mujer mureña tiene mujer 
pa’ la casa y borrico pa’ la leña».  

Tanto PP como PSOE pidieron la re-
tirada del refrán, algo que surtió efec-
to. Así, el concejal de Aldeas de Alcalá 

la Real, Ángel Montoro, de Ciudadanos 
retiró la frase polémica y pidió ayer dis-
culpas por su selección en el concurso 
organizado en las redes sociales por la 
Concejalía que dirige, si bien, en su opi-
nión, se ha sacado fuera de contexto,  
al ser un dicho «tradicional», «de una 
época pasada», con el que se persigue 
«poner en valor y dar la virtud de la ca-
pacidad de trabajo» de las mujeres de 
esta aldea, dijo a Europa Press.  

Antes de que Montoro tomara la de-

cisión, el PP de Alcalá la Real, socio de 
gobierno municipal, había expresado 
su rechazo a la elección de un refrán 
«denigrante hacia la mujer» en el con-
curso organizado desde el perfil de Fa-
cebook de la concejalía de Aldeas, di-
rigida por la formación liberal. 

La secretaria de Igualdad del PP al-
calaíno y edil, Dulce Medina, conside-
ra «un error promover y premiar este 
tipo de dichos populares que atentan 
contra la dignidad de la mujer, en es-
pecial en el ámbito rural en el que tan-
to se ha luchado por reivindicar el tra-
bajo de las mujeres». 

Para el secretario del PSOE , Felipe 
López,  «es inadmisible que en 2022 el 
Ayuntamiento promueva concursos 
que seleccione frases machistas».

Un refrán machista desata la 
polémica en Alcalá la Real

JAÉN

El consejero de Educación, Javier Imbroda, ayer en Sevilla haciendo balance de los tres años de legislatura  // EP

Los colegios andaluces 
en esta legislatura tienen 
menos alumnos y más 
profesores 

«Qué forma más rara de 
desmantelar el sistema 
público», ironizó el 
consejero tras     
aumentar 20.000 
millones el gasto

buscar la excelencia educativa. «Hemos 
encontrado centros con ratios bajas que 
no tienen buen resultado», señaló el con-
sejero. Imbroda, que apostó por la digi-
talización y el apoyo a los centros, indi-
có que son los equipos directivos los que 
tienen que tomar decisiones sobre las 
iniciativas que lleven a cabo. «Ellos pro-
ponen y nosotros, desde Educación, les 
acompañamos», señaló.  

Para el titular de Educación, el futu-
ro de la educación en la comunidad está 
en la Formación Profesional. «La inte-
ligencia se ha asociado siempre a la Uni-
versidad. El que vale para estudiar hace 
una carrera y el que no, una FP. Es un 
error mayúsculo», indicó Imbroda, quien 
reconoció que sigue habiendo un 27 por 
ciento de los alumnos que piden estu-
diar una FP y no lo consiguen. Imbro-
da destacó asimismo el «diálogo» que 
se ha mantenido con las fuerzas sindi-
cales y que ha cristalizado en estos tres 
cursos en tres acuerdos.  
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R. P.

Como “una victoria del pueblo”.
Así es como valoraron ayer los al-
caldes de Utrera y El Coronil el
anuncio por parte de la Conseje-
ría de Salud y Familias de la posi-
bilidad de que sus vecinos pue-
dan elegir ser tratados en el Hos-
pital de Valme o en el Virgen del
Rocío después de más de un mes
de incertidumbres a raíz del pre-
visible cambio de adscripción
hospitalaria de dichas localida-
des como consecuencia de la inte-
gración del hospital de Utrera en
el Área de Gestión Sanitaria Sur.

La noticia fue comunicada ayer
por la viceconsejera de Salud, Ca-
talina García, durante una visita al
Hospital de Utrera, donde mantu-
vo una reunión con algunos de los
alcaldes afectados por este cam-
bio, entre ellos los de Utrera, El
Coronil, El Palmar de Troya y Los
Molares, junto al director general

de Asistencia Sanitaria y Resulta-
dos en Salud del SAS, Diego Var-
gas; la delegada territorial de Sa-
lud y Familias, Regina Serrano; el
director médico del Área de Ges-
tión Sanitaria Sevilla Sur, José An-
tonio Sánchez; y la subdirectora
médica de Atención Primaria del
Área de Gestión Sanitaria Sevilla
Sur, Rocío del Castillo.

Según García, “el único objetivo
de la Junta es mejorar la calidad de
la atención que reciben los ciuda-
danos de todos estos municipios” y
ha emplazado al mes de marzo un

nuevo encuentro para hacer una
evaluación del proceso.

Por su parte, los alcaldes valora-
ron muy positivamente el encuen-
tro y, pese al cambio de adscrip-
ción hospitalaria de sus localida-
des, consideran que han “ganado
la batalla” relativa a dicho cambio
de adscripción dada la posibilidad
de elegir hospital por parte desus
vecinos según sus preferencias, tal
y como les comunicó ayer la Junta.
En esta línea, la protesta convoca-
da en Utrera para el viernes por es-
te motivo ha quedado suspendida.

Los vecinos podrán elegir
ser tratados en el Hospital
de Valme o Virgen del Rocío
● Los alcaldes de

Utrera y El Coronil

ven “ganada la

batalla” y desconvocan

la protesta del viernes

M. G.

La reunión, ayer, entre la Consejería de Salud y los alcaldes.

◗ UTRERA
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Arranca enSevilla la gran
gira de losbarcoshistóricos

S. V.

La Gira Exploraterra 2022, en la
que las réplicas de los barcos his-
tóricos más emblemáticos de la
gran era de las expediciones ma-
rítimas hispano-portuguesas vi-
sitarán varios puertos de la pe-
nínsula ibérica, comienza hoy
miércoles 26 de enero. La nao
Victoria, la nao Santa María, la
carabela Veracruz, la carabela
Boa Esperança, la carabela Pinta
y el galeón Andalucía recorrerán
a lo largo de los dos próximos
meses Sevilla, Cádiz, Huelva, Fa-
ro, Lisboa, Bayona y La Coruña,
para sensibilizar al público que
los visite sobre el rico patrimonio
cultural que existe en torno a las
grandes expediciones marítimas
geográficas españolas y portu-
guesas, que abrieron la imagen
del mundo moderno y revolucio-
naron el conocimiento que el
hombre tenía del planeta.

Se trata de una de las activida-
des del proyecto Exploraterra,
una gran iniciativa para preser-
var, poner en valor y promover

la herencia común que conser-
van varias regiones de España y
Portugal, ligada a las explora-
ciones marítimas que protagoni-
zaron en los siglos XV al XVII.
Unas expediciones que cambia-
ron el curso de la historia y dota-
ron a estos territorios de un es-
pecial vínculo cultural, etnográ-

fico e histórico en torno a ellas
que llega hasta nuestros días.

El proyecto está liderado por la
Fundación Nao Victoria, finan-
ciado con fondos Feder a través
del Programa Interreg V A Espa-
ña Portugal (Poctep) 2014-2020,
y cuenta con la participación de
otras instituciones: la Agencia
Andaluza de Instituciones Cultu-
rales de la Junta de Andalucía, la

Axencia de Turismo de Galicia, la
Associação Portuguesa de Treino
de Vela (Aporvela) y la Entidade
Regional de Turismo do Algarve.

La gira Exploraterra 2022
arranca hoy miércoles 26 de ene-
ro, con la presencia de la nao Vic-
toria en Sevilla, que se encuen-
tra atracada en el Muelle de las
Delicias, y que hasta el día 30 de
enero abre sus cubiertas al públi-
co de forma gratuita, para mos-
trar cómo fue el barco que prota-
gonizó hace casi 500 años una de
las expediciones marítimas más
importantes de la historia: la pri-
mera vuelta al mundo. Un hito
que culminó décadas de viajes
anteriores y marcó el inicio de
una nueva era en el avance ex-
plorador y el conocimiento del
planeta, gracias a la participa-
ción de los barcos y los marinos
de España y Portugal.

Para que los visitantes puedan
recorrer sus cubiertas con total
seguridad, se adoptarán todas las
medidas sanitarias pertinentes,
como el uso obligatorio de mas-
carillas tanto del público como
de la tripulación, disposición de
geles hidroalcohólicos y el man-
tenimiento de la distancia de se-
guridad aconsejada.

Las visitas se pueden realizar del
26 al 30 de enero, de forma gratui-
ta en horario de 10:00 a 18:00.

●Exploraterra 2022 acercará las expediciones

marítimas hispano-portuguesas y comienza

hoy con visitas gratuitas a la nao ‘Victoria’

Las naves recorrerán en
dosmeses Sevilla, Cádiz,
Huelva, Faro, Lisboa,
Bayona y LaCoruña

M. G.

Participan las réplicas de los barcosmás emblemáticos de la era de las exploracionesmarítimas de España y Portugal.
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Los fundadores y CEOs de Aertec reciben el título de "Ingeniero
del año 2022"
original

Vicente Padilla y Antonio Gómez-Guillamón, fundadores y CEOs de Aertec.

Los fundadores y CEOs de Aertec, Vicente Padilla y Antonio Gómez-Guillamón, han sido
distinguidos con el título de "Ingeniero del año 2022" por el Colegio Oficial de Ingenieros
Aeronáuticos de España (Coiae), que valora su faceta emprendedora, además de sus
trayectorias.
Aertec, compañía internacional especializada en tecnología aeroespacial con actividad en la
industria aeroespacial, la defensa y los aeropuertos, cumple precisamente 25 años este 2022,
convertida en una firma internacional con una plantilla de más de 600 personas y con
presencia en  Reino Unido, Alemania, Francia, Colombia, Perú, Estados Unidos y Emiratos
Árabes Unidos.

Los fundadores y CEO de Aertec Solutions, Vicente Padilla y Antonio Gómez-Guillamón.

Los fundadores y CEO de Aertec Solutions, Vicente Padilla y Antonio Gómez-Guillamón.

El Coiaeha querido reconocer también la activa labor asociativa de Antonio Gómez-Guillamón
y Vicente Padilla en el sector aeroespacial, ya que forman parte de diversas entidades como
la Asociación Española de Tecnologías de Defensa, Seguridad, Aeronáutica y Espacio
(Tedae), el Clúster Andalucía Aerospace, la Fundación Andaluza para el Desarrollo
Aeroespacial (FADA), el Foro de Empresas Innovadoras, Cre100do y Málaga TechPark Execs,
entre otras.
Los premios “Ingeniero del año” se crearon en 2014 para reconocer, de forma anual, la
trayectoria profesional de destacados ingenieros aeronáuticos de nuestro país y su contribución
a la industria española, y por segunda vez en su historia se entrega a dos personas de
manera conjunta.
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Para Antonio Gómez-Guillamón, “recibir este premio es una inmensa satisfacción, porque que
sean tus propios compañeros de profesión los que te lo otorguen es algo muy especial, llega
mucho más al corazón. En palabras de Vicente Padilla, “tenemos admiración por todos los
compañeros que lo han recibido anteriormente, así que unir nuestro nombre al de ellos es todo
un honor”.
Antonio Gómez-Guillamón y Vicente Padilla se unen a los anteriores ingenieros galardonados:
José Manuel Hesse y Miguel Ángel Morell en 2014, Luis Gallego en 2015, Ángel Luis Arias en
2016, Carmen Librero en 2017, Moisés Fernández en 2018, Manuel Huertas en 2019 y Jesús
Caballero, en 2020-21.
Aertec, 24 años de experiencia en la industria aeroespacial
Aertec es una compañía internacional especializada en tecnología aeroespacial. Acumula 24
años de experiencia y desarrolla su actividad en la industria aeroespacial, la defensa y los
aeropuertos.
Diseña sistemas embarcados para aeronaves, plataformas aéreas no tripuladas, y soluciones
de guiado, tanto en el ámbito civil como militar. Cuenta con UAS tácticos ligeros de diseño y
tecnología propios, como Tarsis 75 y Tarsis 25, para aplicaciones de observación y vigilancia,
y apoyo a operaciones militares. Asimismo, diseña, fabrica y despliega sistemas para la
digitalización de entornos de trabajo y automatización de pruebas funcionales, bajo el concepto
global de la fábrica inteligente.
Es proveedor preferente (Tier 1) de Airbus en servicios de ingeniería de fabricación y gestión
de programas para sus aviones civiles y militares. Destaca su participación en los grandes
programas aeronáuticos mundiales, como el A400M, A330MRTT, A350XWB, A320, Beluga y el
C295, entre otros. En aeropuertos se posiciona como la ingeniería más aeronáutica,
interviniendo en el estudio de la inversión, planificación y diseño, asesoría en la operación
aeroportuaria y en la mejora de los procesos en área terminal y campo de vuelos. Cuenta con
referencias en más de 160 aeropuertos repartidos en más de 40 países de los cinco
continentes.
Su plantilla  la conforma un equipo de más de 600 profesionales y cuenta con sociedades
registradas en España, Reino Unido, Alemania, Francia, Colombia, Perú, Estados Unidos y
Emiratos Árabes Unidos.
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JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Los intelectuales y miembros de la sociedad civil que abogan por la unidad de las fuerzas a la izquierda del PSOE, ayer en Sevilla.

C. Rocha SEVILLA

Un grupo de intelectuales y miem-
bros de la sociedad civil del entor-
no de la izquierda andaluza lleva
varias semanas ejerciendo como
mediadores entre las distintas
fuerzas políticas que están a la iz-
quierda del PSOE andaluz para in-
tentar una reagrupación que impi-

da a PP, Cs y Vox reeditar la mayo-
ría que han tenido durante la legis-
latura. La propuesta, que está “en
sintonía” con el “frente amplio”
que propone Yolanda Díaz, hizo
posible una reunión de los líderes
de IU, Podemos, Adelante Anda-
lucía y Andaluces Levantaos para
explorar esta posibilidad, algo
muy complejo si se tiene en cuen-
ta que la anterior confluencia aca-
bó en una sonora ruptura.

Toni Valero (IU), Martina Velar-
de (Podemos), Teresa Rodríguez
(Adelante) y Esperanza Gómez
(Más País-Andaluces Levantaos)
se vieron en Sevilla el pasado 8 de

enero al abrigo de la propuesta
que encabezan Sebastián Martín
Recio, representante de las Ma-
reas Blancas sanitarias y ex alcal-
de de Carmona, y Francisco Sie-
rra, catedrático de la Universidad
de Sevilla. Ambos han impulsado
un manifiesto que también fue fir-
mado por el histórico dirigente del
SAT, Diego Cañamero, o el econo-
mista Juan Torres, que acudieron
ayer a presentar el manifiesto An-

dalucía se encuentra.

La intención de este grupo de
personas es seducir al medio mi-
llón de abstencionistas de izquier-
das que no votaron en las autonó-

micas de 2018, convencidos de
que una propuesta unitaria de la
izquierda permitirá mejorar los re-
sultados alcanzados en los ante-
riores comicios. Entre los argu-
mentos que esgrimen destaca un
informe demoscópico que cifra en
siete escaños la ganancia de acudir
a las elecciones con una lista única
y no dividos en tres candidaturas,
escenario que se atisba hoy, en los
albores del año electoral.

Por un lado está Unidas Pode-
mos, que comenzó en Andalucía
su andadura precisamente al
romperse la anterior coalición.
También está Adelante Andalu-
cía, una versión refundada de
aquella entente, liderada hoy por
Teresa Rodríguez, referente de
Anticapitalistas,. Y por último es-
tá Andaluces Levantaos, la coali-
ción formada por Más País y dos
fuerzas andalucistas.

Varios intelectuales median por la
unidad de la izquierda andaluza
LoslíderesdeUP,Adelante

yAndalucesLevantaos

sereunieronenSevilla

el8deeneroparanegociar
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Fachada de la casa de la calle Levíes en la que estuvo originalmente La Carbonería  // ABC

MERCEDES BENÍTEZ 
SEVILLA 

La antigua casa de La Carbonería en 

la calle Levíes se vende. El edificio, un 

histórico inmueble que fue declarado 

Bien de Interés Cultural y que fue un 

antiguo almacén de carbón y sede del 

local del emblemático espacio cultu-

ral y bar de flamenco, ha salido a la 

venta y se publicita en un portal inmo-

biliario con el precio de partida de 

374.000 euros. 

Según el anuncio, el inmueble, co-

lindante con el de la calle Céspedes, 

perpendicular a Levíes y donde aún se 

ubica el conocido local de flamenco 

que continúa abierto, lo que sale a la 

venta es una «vivienda unifamiliar en-

tre medianeras» construida en el año 

1900 con tres plantas sobre rasante. 

Tiene, según la inmobiliaria, una su-

perficie catastral construida de 325 

metros cuadrados. Consta de salón, 

cocina, tres dormitorios, baño y terra-

za pero aunque la fachada se conser-

va bien, el interior está en estado de 

ruina. 

Un precio negociable 
Situada junto a la Plaza de las Merce-
darias y colegio del mismo nombre, 

está en situación ruinosa y necesita 

una profunda reforma integral. El edi-

ficio es actualmente propiedad de un 

fondo de inversiones con sede en Ma-

drid y dedicado a la compraventa de 

bienes inmuebles, que es el que lo ha 

sacado a la venta a un precio inicial de 

374.000 euros aunque, según parece, 

es negociable. 

El inmueble, actualmente totalmen-

te abandonado y sellado, aunque con 

un cartel instalado de una empresa de 

seguridad que protege el edificio, for-

maba parte del espacio conjunto for-

mado por un patio en dos parcelas y 

fue hasta el año 2016 sede de la histó-

rica taberna flamenca cuando la so-

ciedad que ostentaba la titularidad del 

inmueble decidió no continuar con el 

contrato de arrendamiento a los pro-

pietarios del negocio, que siguió su ac-

tividad en la parcela anexa de la calle 

Céspedes. 

Así, el edificio, que se comunica por 

el patio con el del local de copas, dejó 

de formar parte de la emblemática Car-

bonería en 2016, tras ser desahuciado 

por orden de un juzgado de Sevilla 

mientras los gestores del espacio cul-

tural que lo tenían en régimen de arren-

damiento continuaron con la activi-

dad en el edificio colindante en la ca-

lle Céspedes.  

Se trata de una casa de un gran va-

lor histórico, fue declarada en 2017 

Bien de Interés Cultural, con la tipo-

logía de Lugar de Interés Etnológico 

según el catálogo de la Junta de Anda-

lucía por ser un bien patrimonial que 

atesora valores materiales e inmate-

riales muy destacados. 

En primer lugar porque se convir-

tió a lo largo de cuatro décadas en un 

espacio singular en el que se propició 
«la sociabilidad colectiva al calor de 

actividades culturales». De hecho el 

enclave, que estuvo dedicado a la ven-

ta de carbón en sus orígenes, ha sido 

escenario durante décadas de activi-

dades culturales como el flamenco, la 

pintura, literatura y teatro. 

Además, el edificio en sí tiene un 

gran valor histórico, ya que allí se em-

plazaba la casa desde el siglo XVII que 

fue residencia de los Levíes, entre cu-

yos miembros se encontraba el teso-

rero del rey Pedro I de Castilla. La 

transformación posterior de las cua-

dras y espacios de servicios del pala-

cio en carbonería popular añadió va-

lor al inmueble puesto que el local man-

tiene hoy la estructura y elementos: el 

almacén y la tienda de carbón que es-

tuvieron allí abiertos hasta la década 

de los sesenta. 

Se vende la antigua 
casa de La 
Carbonería en la 
calle Levíes 

∑ El histórico inmueble, 
declarado BIC y en 
ruina, se anuncia en 
un portal inmobiliario 
por 374.000 euros

La salida a la venta del 
edificio afecta únicamente al 
antiguo inmueble de Levíes, 
pero la actividad continúa de 
momento en el edificio de la 
calle Céspedes con el que se 
comunica desde el interior.  
La Consejería de Cultura 
destacó cuando lo declaró BIC  
sus valores etnológicos, ya 
que formaba un conjunto 
muy relevante desde el que se 
ha «irradiado la vida social y 
asociativa de lo más diversa» 
y se han desarrollado corrien-
tes intelectuales y críticas y 
los modos de expresión de 
todo tipo, desde los más 
tradicionales a la vanguardia.  
La Junta de Andalucía destaca 
que La Carbonería llegó a ser 
un centro fundamental en la 
vida cultural sevillana con 
una «marcada proyección 
internacional». Un escenario 
«vivo y con identidad» que 
atesora «valores etnológicos, 
artísticos e históricos». Una 
casa que forma parte del 
patrimonio sevillano y que 
ahora está en venta. 

El espacio cultural 
sigue en la calle 
Céspedes

Aunque la fachada se 
conserva, el interior 
está totalmente en 
ruinas y requeriría una 
reforma integralD
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B. PÉREZ VÁZQUEZ 
MADRID 

L
a que iba a ser la ‘locomotora 

del euro’ en 2021 ha termina-

do el año en el vagón de cola. 

Contra lo que aseguraba el Go-

bierno e incluso contra lo que espe-

raban los principales organismos in-

ternacionales, la economía española, 

que fue una de las que más sufrió el 

golpe del Covid en 2020, no ha sido la 

que ha mostrado también una recu-

peración más vigorosa en el primer 

año de la reactivación.  

El poderoso crecimiento del 9,8%, 

que el equipo de Nadia Calviño pintó 

para sostener sus cuentas de 2021 y 

el más moderado del 6,5% que instau-

ró una vez se hizo evidente que el ob-

jetivo oficial era inalcanzable, se que-

dará finalmente en el 4,9%, según la 

previsión de avance de cierre del año 

de las principales economías del mun-

do difundido ayer por el Fondo Mo-

netario Internacional (FMI).   

El dato, que mejora en tres déci-

mas la previsión de cierre traslada-

da por el organismo hace apenas un 

mes, sitúa el desempeño español el 

año pasado por debajo del crecimien-

to mundial y del crecimiento medio 

de la zona euro, y deja en evidencia 

lo entusiasta de los mensajes difun-

didos el pasado verano desde el Go-

bierno en los que se auguraba que Es-

paña sería el motor de la recupera-

ción económica en Europa. La 

eurozona ha terminado creciendo un 

5,2%, las economías avanzadas en su 

conjunto un 5% y el PIB mundial se 

ha incrementado un 5,9% en 2021.  

La comparación con las grandes 

economías del euro tampoco resulta 

favorable. El avance del FMI atribu-

ye a Francia un crecimiento del 6,7% 

y a Italia, del 6,2%. El Reino Unido, 

que al igual que España experimen-

tó un fuerte desplome de su econo-

mía en 2020, rebotó sin embargo con 

mayor fuerza el año pasado y creció 

un 7,1%. La comparativa resulta rele-

vante porque hace solo un año los 

analistas del FMI atribuían a España 

un potencial de crecimiento en 2021 

muy superior al de estos países, en 

buena medida en base a las más que 

positivas expectativas trasladadas 

por las autoridades españolas. 

Las proyecciones que el FMI publi-

có en enero de 2021 atribuían a la eco-

nomía española un potencial de cre-

cimiento del 5,9%, a horcajadas de las 

inversiones previstas con fondos eu-

ropeos, y situaban a España como la 

economía avanzada con unas mejo-

res expectativas para 2021, por enci-

ma del crecimiento esperado a nivel 

global (5,5%) y la eurozona (4,2%). 

También claramente por encima del 

crecimiento que el organismo espe-

raba para Francia (5,5%), Italia (3%) 

o el Reino Unido (4,5%).  

Fuera de la ‘locomotora’ 
El desempeño posterior de las prin-

cipales economías europeas a lo lar-

go del año ha alejado a España de la 

‘locomotora de Europa’ y la ha empa-

rentado con el pobre desempeño de 

Alemania para que la que se espera-

ba un crecimiento del 3,5%, pero que 

cerró 2021 con un avance del 2,7%. 

Pero incluso en este caso el ajuste res-

pecto al crecimiento esperado fue me-

nor que en el caso de España, a la que 

los datos del FMI retratan como la 

gran decepción de 2021. 

Todo ello pese a las excepcionales 

ratios de vacunación acreditadas por 

el país, que han sido valoradas y 

aplaudidas por los principales orga-

nismos internacionales, y pese a la 

rapidez con la que España ha movi-

do los hilos para poder hacer uso de 

El FMI deja el crecimiento 
de 2021 en el 4,9% y 
desenmascara el relato de 
la ‘locomotora del euro’

∑ Avanza que España creció un 4,9%, 
menos que Francia, Italia y la media 
de la eurozona

Diferencias entre las previsiones del Gobierno y las del FMI

Fuente: FMI ABC

Gobierno FMICrecimiento del PIB en porcentaje

6,5
7,0

3,5

4,9

5,8

3,8

202320222021

Entre explicar la fragilidad 
de la recuperación española 
hasta la fecha o dirigir la 
vista hacia el futuro, el 
Gobierno optó ayer por lo 
segundo.  

El número dos de Nadia 
Calviño, Gonzalo García, 
obvió la enmienda de totali-
dad a la previsión oficial que 
suponen los datos del FMI y 
subrayó que sitúan a España 
como la economía más 
desarrollada con mejores 
expectativas de crecimiento 
para el año 2022 (como ya 
ocurrió el año pasado) y que 
confirman «la solidez del 
ciclo expansivo de la econo-
mía española».

Economía destaca 
la «solidez de la 
recuperación»

La comparación tampoco 
resulta favorable. El avance 
del FMI atribuye a Francia 
un crecimiento del 6,7% y a 
Italia, del 6,2% 

El Fondo Monetario 
Internacional entiende que 
se rebajará el ritmo del 
crecimiento mundial en 
2022 del 5,9% al 4,4%
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la palanca de crecimiento de los fon-
dos europeos lo antes posible.  

Para completar el cuadro, el FMI 
muestra un punto mayor de pesimis-
mo de cara a 2022. El informe de ac-
tualización de previsiones que el or-
ganismo publicó ayer advierte de que 
«la economía global arranca 2022 en 
una previsión más débil respecto a lo 
previsto» como consecuencia de una 
serie de factores entre los que cita el 
impacto de la variante Ómicron, la 
persistencia de las tensiones en el 
mercado de los precios energéticos, 
los problemas en las cadenas de su-
ministro y la prolongación de las pre-
siones inflacionistas no sólo duran-
te más tiempo sino cada vez a un ma-
yor número de sectores.  

El Fondo Monetario Internacional 
entiende que ese cóctel de factores 
rebajará el ritmo del crecimiento mun-
dial en 2022 del 5,9% al 4,4% y el de la 
zona euro del 5,2% al 3,9%. Mientras 
el mundo afronta una desaceleración, 
España llegará un año tarde a la re-
cuperación y acelerará su crecimien-
to desde el 4,9% al 5,8%. La previsión 
del organismo vuelve a situarse lejos 
del objetivo gubernamental del 7% –
que Economía ya ha deslizado que 
ajustará a la baja en abril– pero sí si-
túa a España como la gran economía 
desarrollada que más crecerá este 
año, en el que como ya avanzó la res-
ponsable de la misión en España del 
FMI el pasado mes de diciembre se 
espera que el país reciba ese mayor 
impulso de los fondos europeos que 
no tuvo en 2021.

La directora gerente del FMI, 

Kristalina Georgieva  // EFE
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Efe MADRID

La Autoridad Independiente de
Responsabilidad Fiscal (Airef) re-
comendó al Gobierno detallar en
su plan presupuestario el impacto
de los fondos europeos en los in-
gresos y gastos de las administra-
ciones públicas, petición que Ha-
cienda ya ha rechazado.

La Airef considera que el Ejecu-
tivo se “aparta” con esta decisión
de sus consejos, dirigidos a “mejo-
rar la coherencia y correcta articu-

lación de los Presupuestos”. Ade-
más de precisar el impacto de los
fondos –tanto los incluidos en el
Plan de Recuperación, Transfor-
mación y Resiliencia como los re-
cibidos a través del mecanismo
React EU– en cada Administra-
ción, la entidad también reclama-
ba un “desglose por subsectores de
los recursos y empleos en términos
de contabilidad nacional”.

Según la Airef, el Ministerio de
Hacienda ha justificado su negati-
va a esta “nueva recomendación”

con el argumento de que el plan
presupuestario incorpora parte de
esa información y hay otra parte
que no es necesaria, ya sea por ca-
recer de impacto en el déficit pú-
blico o porque no se exige en el Có-
digo de Conducta. Sin embargo,
insiste en que echa en falta algu-
nas medidas. del Plan de Recupe-
ración no estén recogidas en las
proyecciones fiscales y presupues-
tarias del documento “pese a su
importancia cuantitativa y su im-
pacto en el saldo estructural”.

La Airef critica que Hacienda no
detalle el impacto de los fondos UE

A. PÉREZ MECA / EP

María Jesús Montero, ministra de Hacienda, ayer, en el Congreso.
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El niñero de Italia

E
N los últimos treinta años, el resto del 
mundo ha observado con interés una 
nueva fórmula política desarrollada en 
Italia: la de los gobiernos apoyados por 
todos o casi todos los partidos políti-
cos, que de alguna manera suspenden 

la dinámica democrática en correspondencia con 
un objetivo que un gobierno ‘partidista’ no podría 
alcanzar. Esto ocurrió con Lamberto Dini en 1995; 
con Mario Monti en 2011; y ahora con Mario Draghi 
en 2021. 

En estos días, es la figura de Draghi la que ha he-
cho que Italia sea tan interesante a los ojos de otros 
países del mundo y la que está provocando que por 
primera vez las elecciones presidenciales italianas 
tengan un interés tan grande. El expresidente del 
BCE tiene un ‘cursus honorum’ sin parangón, no 
sólo en su país de origen. Las próximas elecciones 
tendrán lugar en Italia en 2023. Por lo tanto, le que-
da un año más en el cargo, tras el cual probablemen-
te habrá otro primer ministro, correspondiente a 
un partido político. Estos días en Italia se vota la 
Presidencia de la República: un cargo que dura sie-
te años. Es natural que el mundo se pregunte por 
qué los políticos italianos no optan por asegurar el 
apoyo a Draghi para un mandato de siete años, en 
lugar de sólo doce meses. 

Italia es una democracia parlamentaria y el pre-
sidente es elegido, mediante voto secreto, por la Cá-
mara de Diputados, el Senado y un determinado nú-
mero de delegados regionales (1.009 personas). En 
las tres primeras rondas de votación, el presidente 
necesita una mayoría de dos tercios para ser elegi-
do; después, basta con la mayoría absoluta. Ha ha-
bido casos de presidentes elegidos en la primera vo-
tación, como Carlo Azeglio Ciampi (1999). Esta vez, 
sin embargo, los partidos no llegaron a un acuerdo 
y, por tanto, el presidente será elegido tras la cuar-
ta votación. 

Si Draghi fuera elegido presidente, ¿se encontra-
ría ocupando un papel eminentemente simbólico, 
alejado del punto donde se toman las decisiones? 
El presidente italiano es visto por muchos como 
una especie de monarca constitucional electivo.  

Para Walter Bagehot (‘The English Constitution’), 
la monarquía constitucional debía ser objeto de re-
verencia, legitimando al Estado a través de su ‘mis-
terio’. Para ello, tenía que huir de la confrontación 
política directa. De este modo, la piedra angular de 
la propia legitimidad del sistema queda preserva-
da de la guerra de facciones. No todo es política, no 
todo tiene que ser objeto del juego de mayorías y 
minorías. 

En Italia, el presidente es el guardián de la Cons-
titución, pero en los últimos años ha pasado a de-
sempeñar un papel cada vez más importante. Pue-
de devolver al Parlamento las leyes que sospeche 
que son inconstitucionales o que no tienen una co-
bertura financiera adecuada. Sobre todo, entra en 

juego cuando el sistema político está en crisis. Los 
gobiernos de Dini, Monti y Draghi, que surgieron 
en un momento en el que la dinámica democrática 
estaba suspendida, fueron el resultado de la acción 
del presidente en respuesta a las crisis que los par-
tidos no pudieron resolver. En 1994 y 2011, dos go-
biernos de Berlusconi entraron en crisis. En el pri-
mer caso, un precario experimento político no ha-
bía resistido el choque con el poder judicial. En el 
segundo, la figura de Berlusconi se vio empañada 
por la revelación en la prensa de algunos detalles 
escabrosos sobre su vida privada, justo en medio 
de una crisis financiera. En ambos casos, los parti-
dos optaron por no votar, temerosos de las decisio-
nes impopulares que tendría que tomar quien ga-
nara las elecciones. En 2021, Draghi entró en juego 
en un intento de remendar un tejido social debili-
tado por el Covid y de presidir un reparto de fondos 
europeos decidido de forma bipartidista y no dese-
quilibrado a favor de ciertos partidos y de los gru-
pos sociales que los apoyaron. En todos estos ca-
sos, los presidentes de la República (Scalfaro, Na-
politano, Mattarella) fueron los verdaderos artífices 
de un acuerdo entre las partes. 

Por eso es tan difícil elegir al sucesor de Sergio 
Mattarella. El presidente ya no es un simple árbi-
tro. Los partidos italianos siguen siendo máquinas 
de construir consensos, pero son mucho menos ca-

paces de encontrar soluciones de gobierno que en 
los tiempos de la antigua Democracia Cristiana. Se 
sienten cómodos en los programas de entrevistas, 
pero no tanto bajo presión, y muy pocos líderes tie-
nen una dimensión internacional. De alguna ma-
nera, por tanto, votan estos días a una figura que 
tiene algo más que una dimensión ceremonial: vo-

tan a la persona que tendrá que inven-
tar soluciones en su lugar, en caso de 
que el tiempo se ponga peor. Son ni-
ños que eligen a su niñero. 

La derecha italiana no tiene verda-
deros candidatos, personalidades de 
alto nivel que gocen de un prestigio re-
conocido incluso por sus adversarios 
y hasta fuera de las fronteras del país. 
Por eso, la candidatura de una figura 
controvertida como Silvio Berlusconi 
ha ‘explotado’ en manos de los más jó-
venes Matteo Salvini y Giorgia Melo-
ni: no tenían ni tienen figuras del mis-
mo ámbito político para oponerse a él. 
Al mismo tiempo, la derecha tiene unos 
450 votos y no puede ser un observa-
dor pasivo. 

Mario Draghi es un candidato fuer-
te, tiene una gran reputación interna-
cional y no es ni de derechas ni de iz-
quierdas. Los otros candidatos de los 
que se habla en estas horas, el ex pri-
mer ministro Giuliano Amato y el ex-
presidente de la Cámara de Diputados 
Pierferdinando Casini, son uno de ellos 
adscrito a la izquierda, pero siempre 
abierto intelectualmente y estimado 
por Silvio Berlusconi, y el otro un exde-
mocristiano de derechas que acabó en 
el Partido Democrático. Ambos tienen 
una larga relación con la clase políti-

ca italiana, que podría preferir confiar a un ‘insider’ 
el futuro de la alquimia gubernamental. 

 

P
ara quienes observan Italia desde fuera, pa-
recería natural jugar la carta de Draghi por 
su prestigio. Pero vayan con cuidado. Si lo 
hacen, los parlamentarios italianos lo ha-

rán creyendo que puede ser un buen negociador con 
la Unión Europea. Hoy en día, en Italia, todos los 
partidos están a favor de aumentar el gasto públi-
co y sienten la necesidad de que alguien lidere esta 
posición ante una Europa que tendrá que volver a 
cierta disciplina fiscal de alguna manera. 

El problema es que Italia tiene una relación deu-
da/PIB pospandémica de más del 150 por ciento. 
Tuvo un alto crecimiento en 2021 (6,2), pero sólo 
después de un trágico 2020 (-8,9). Sus fragilidades 
económicas son muchas y la dependencia del gas-
to público es una de ellas. Si se engaña pensando 
que 2.700.000 millones de deuda pueden cargarse 
sobre los hombros de un solo hombre, por muy apre-
ciado que sea en el mundo, la clase política italiana 
está preparando el terreno para tomar malas deci-
siones en los próximos años.  

Alberto Mingardi 

es profesor de Historia del Pensamiento Político 

 en la Universidad IULM de Milán

«Para quienes observan Italia desde fuera, parecería natural jugar la carta  
de Draghi por su prestigio. Pero vayan con cuidado. Si lo hacen, los parlamentarios 
italianos lo harán creyendo que puede ser un buen negociador con la Unión 
Europea. Hoy en día, en Italia, todos los partidos están a favor de aumentar  
el gasto público y sienten la necesidad de que alguien lidere esta posición  
ante una Europa que tendrá que volver a cierta disciplina fiscal de alguna manera»

NIETO

POR ALBERTO MINGARDI
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Juan M. Marqués Perales

El PP sigue manteniendo la posi-
bilidad de gobernar España con
el apoyo de Vox. Y eso a pesar
del desgaste que sufre su líder,
Pablo Casado; sin duda, relacio-
nado con la crisis que no termi-
na de cerrar en el PP madrileño.
Aun así, el sondeo de DYM para
los diarios del Grupo Joly otorga
al PP entre 114 y 119 escaños,
con un 26,9% de los apoyos.
Junto a Vox, que con un 17,1%
alcanza de 55 a 59 diputados,
los populares podrían gobernar

con mayoría absoluta de las de-
rechas en casi todas las opcio-
nes, menos en la parte más baja
de la horquilla.

El sondeo de DYM se realizó
del 19 al 23 de enero, y muestra
un estancamiento de la situación
política respecto a diciembre. La
diferencia es que Pablo Casado
sigue bajando en su valoración,
debido básicamente a que los vo-
tantes populares no le dan la al-
ta puntuación que los leales sue-
len dar a sus líderes. Ahora se si-
túa en un tres de medio, por lo
que ha bajado medio punto des-
de el verano.

El PSOE se mantiene en el
25,7%, con una horquilla de di-
putados que va de 101 a 106 es-
caños. Sí se recupera, un poco, el
otro aliado del Gobierno, Unidas
Podemos, con un 11,6%, y entre
27 y 30 escaños. Con esos datos,
Pedro Sánchez no podría revali-
dar la mayoría heterogénea que
le ha mantenido estas legislatu-
ras en Moncloa.

El partido que profundiza en
sus crisis es Ciudadanos, que con
un 3,4%, sólo obtendría de tres a
cuatro escaños. Es significativo
que su candidata, Inés Arrima-
das, sólo reciba una puntuación
de un 4,0 por parte de sus pro-
pios votantes, lo que da cuenta
de la desafección que existe ha-
cia el partido naranja. Ciudada-
nos roza la catástrofe de quedar-
se fuera del Congreso, sin que
haya sido capaz de reponerse de
la crisis que se abrió en las últi-
mas elecciones generales.

De este modo, parece que se
consolida una mayoría de dere-
cha en el Congreso, aunque aún
restan dos años para la legislatu-
ra. Casado tiene un problema de
percepción ante su electorado,
mientras que Vox se mantiene de
modo estable. Es el partido que
más fidelidad encuentra entre
sus electores.

La valoración del Gobierno
de Pedro Sánchez sigue siendo
mala. Después del verano logró
cierta recuperación, pero sólo
parece un espejismo. Ahora, los
consultados sólo le otorgan un
3,7, con un resultado en su con-
tra de 12,6 puntos entre quie-
nes le defienden y quienes lo re-
chazan.

Durante este mes, el Gobierno
de Sánchez se ha visto expuesto
a las declaraciones del ministro
de Consumo, Alberto Garzón,
sobre las macrogranjas en un
diario británico. Por contra, la
vicepresidenta Yolanda Díaz, de
la misma formación que Garzón,
sigue siendo la política mejor va-
lorada, aunque con un 3,9. To-
dos los líderes suspenden. A Dí-
az le sigue Sánchez, con un 3,5.
El peor valorado es Santiago
Abascal, aunque debido a la pé-
sima puntuación que le dan quie-
nes no votan a Vox.

La mitad de los sondeados, un
53%, entienden que Alberto Gar-
zón habría tenido que ser desti-
tuido después de la entrevista de
The Guardian, donde arremetió
contra las macrogranjas.

El PP mantiene la mayoría, a
pesar del desgaste de Casado

●Los populares

pueden gobernar

con Vox,mientras

Ciudadanos cae por

debajo del 4%●El

Gobierno de Pedro

Sánchez empeora su

valoración hasta los

niveles de este verano

Lamayoría rechaza el envío de tropas a Ucrania

Un 39,4% de los sondeados por
DYM no están de acuerdo en la
implicación de España en un
posible conflicto bélico en
Ucrania. El 28,6% sí entiende
que el Gobierno debería enviar
tropas a este país, que se en-
cuentra amenazado, actual-
mente, por la invasión de Rusia.

Unidas Podemos. DYM ha pre-
guntado también por la gestión
de los fondos europeos. El
41,6% opina que se está benefi-
ciando más a las administracio-
nes públicas que a las empre-
sas, mientras la mitad cree que
los criterios de reparto son, pu-
ramente, políticos.

De momento, el Gobierno ha en-
viado dos buques a la zona, tal
como ha solicitado la OTAN.
El votante de derechas es más
partidario de la intervención que
el de izquierdas. Son los de Vox
lo más favorables a estas ope-
raciones, mientras que, en el la-
do contrario, se sitúan los de
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R. D.

Transfiere, Foro Europeo para la
Ciencia, Tecnología e Innovación
que celebra su undécima edición
los días 16 y 17 de febrero en el Pa-
lacio de Ferias y Congresos de Má-
laga (Fycma), ha confirmado ya la
presencia de representantes de on-
ce comunidades autónomas, cuya
participación en el programa de
contenidos tiene como objetivo
impulsar las iniciativas que se es-
tán acometiendo desde las regio-
nes españolas en torno a los planes
de promoción de la transferencia
de conocimiento científico y tecno-
lógico, potenciar la capacidad in-

novadora y la competitividad del
tejido empresarial, y propiciar la
creación de entornos de colabora-
ción entre los ecosistemas de inno-
vación de los territorios.

En concreto, el encuentro conta-
rá en sus paneles temáticos con res-
ponsables del ámbitoI+D+I de An-
dalucía, Aragón, Comunidad Va-
lenciana, Extremadura, Galicia,
Illes Balears, Madrid, Navarra, Pa-
ís Vasco, Principado de Asturias o la
Región de Murcia, que tendrán la
oportunidad de poner en común
sus proyectos en torno al Plan de
Recuperación, Transformación y
Resiliencia, así como sobre la ges-
tiónde fondosparalacienciayla in-
novación a través de las administra-
ciones territoriales. De igual modo,
Transfiere 2022 impulsará la verte-
bración del sector a nivel nacional,
permitiendo a las comunidades au-
tónomas compartir espacio y expe-
riencias con otros agentes del eco-

sistema de innovación español, tan-
to del ámbito académico (grupos
de investigación) como empresa-
rial (consultoras especializadas en
la gestión de fondos).

En este sentido, han recordado
que Transfiere 2022 prestará espe-
cial atención este año a las oportu-
nidades de financiación que ofre-
cen los fondos europeos para pro-
yectos I+D+I, de transformación
digital o de transición ecológica,
así como para el impulso de la
igualdad de género dentro del ám-
bito científico e innovador.

Con este enfoque, el foro pon-
drá en marcha un panel específi-
co destinado a exponer las vías en
las que las administraciones terri-
toriales canalizarán el plan de
ayudas puesto en marcha por la
UE, y sus posibilidades para la di-
namización de iniciativas y pro-
yectos innovadores, han informa-
do desde el Palacio de Ferias y
Congresos en un comunicado.

La mesa contará con la partici-
pación de Teresa Riesgo, secretaria
general de Innovación del Ministe-
rio de Ciencia e Innovación, y Tere-
sa Serrano, directora general de
Investigación y Transferencia de
Conocimiento de la Consejería de
Transformación Económica.

El foro tecnológicose

celebra losdías16y17

de febreroenelPalacio

deCongresosdeMálaga

CONGRESO

OnceCCAAestarán

en ‘Transfiere’

Transfiere se celebra en febrero en el Fycma deMálaga.
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